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Planejamento estratégico transforma
área de 100 mil m2 em 453 empregos

Criação do Distrito Industrial, que
começou a ser planejada há 10 anos,
atraiu empresas de diferentes perfis,
garantindo criação de 453 empregos diretos

O Distrito Industrial de São
Pedro, que começou a ser implan-
tado há 10 anos, em uma área de
aproximadamente 100 mil metros
quadrados na região do bairro Bela
São Pedro, abriga hoje sete empre-
sas em atividade que geram 453
empregos diretos, número que ten-
de a aumentar com a instalação de
outras seis que estão em fase final
de construção.  A geração de em-
prego, uma das principais deman-

das da população, é fruto, segun-
do o prefeito Thiago Silva, de pla-
nejamento estratégico, criação de
políticas para atração de empresas
e muito empenho para transformar
as propostas em realidade. Para ele,
a instalação de empresas em São
Pedro reflete também bons indica-
dores que o município apresenta.
A mais recente empresa inaugura-
da foi a multinacional Doowon, que
emprega 90 pessoas. A10

Vacinação antirrábica
é hoje no São Dimas

A UBS (Unidade Básica de Saú-
de) São Dimas é o ponto fixo de vacina-
ção antirrábica que a Prefeitura de São
Pedro, por meio da Secretaria de Saú-
de e Desenvolvimento Social, realiza
gratuitamente neste sábado (25), 8h
às 12h. As doses da vacina contra a
raiva em cães e gatos são para animais
a partir dos três meses e os bichos de-
vem ser levados pelo responsável
utilizando guias, coleiras, gaiolas,
caixas de transporte ou fronhas.

TODOS OS ANOS - A vaci-
na antirrábica deve ser adminis-
trada todos os anos para garantir

total proteção contra a doença po-
tencialmente fatal. "A transmissão
acontece por meio de mordidas,
lambidas ou machucados causa-
dos por mamíferos infectados", ex-
plica o veterinário Matheus de Melo
Murbach, responsável pelo Contro-
le de Endemias no município.

AGENDA - As últimas eta-
pas de vacinação do ano serão reali-
zadas em dezembro. No dia 9, no Cen-
tro de Castração e no dia 16 na UBS
São Francisco. Até agora foram vaci-
nados 1.521 cães e 358 gatos, tota-
lizando, 1.879 animais imunizados.

Distrito Industrial de São Pedro começou a ser planejado há 10 anos e hoje é endereço de 13 empresas, sete delas em atividade

AGENDA 35 - Na terça-feira, 21, a Prefeitura de São Pedro promoveu a
primeira reunião de trabalho da "Agenda 35", projeto que se consoli-
dou no principal instrumento de metas e diretrizes de políticas
públicas do município, com a presença do prefeito Thiago Silva. A11

EM DUBAI
Em um marco notável
para a cidade de São
Pedro, a renomada
engenheira agrônoma
Waleska Del Pietro
Storani está pronta para
representar o Brasil na 28ª
Conferência das Partes
(COP28), que acontece
entre 30 de novembro e 12
de dezembro em Dubai,
nos Emirados Árabes. A5
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A Tribuna de São Pedro
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"Encontrei Lobato falando de São Pedro"
Aldo Nunes

"Em 18 de abril de
1882, em Taubaté - SP,
nascia José Renato
Monteiro Lobato, filho
de José Bento Montei-
ro Lobato e Olímpia
Augusta Lobato. Rece-
be o nome de José Re-
nato Monteiro Lobato
que por decisão própria
modifica mais tarde para José Ben-
to Monteiro Lobato desejando usar
uma bengala com a iniciais
J.B.M.L. Juca, assim era chamado
- brincava com suas irmãs meno-
res Ester e Judite. Naquele tempo
não havia tanto brinquedo, eram
toscos, feitos de sabugos de milho,
chuchus, mamão verde, etc... Ado-
rava os livros de seu avô materno
o Visconde de Tremembé. Sua mãe
o alfabetizou, teve depois um pro-
fessor particular e aos 7 anos en-
trou num colégio. Leu tudo o que
havia para crianças em língua por-
tuguesa. Em dezembro de 1896
presta exames em São Paulo (capi-
tal do estado) das matérias estu-
dadas em Taubaté. Aos 15 anos
perde seu pai, vítima de congestão
pulmonar e aos 16 anos sua mãe.
No colégio funda vários jornais,
escrevendo sob pseudônimo. Aos
18 anos entra para a Faculdade de
Direito por imposição do avô, pois
preferia a Escola de Belas Artes. É
anticonvencional por excelência,
diz sempre o que pensa, agrade ou
não. Defende a sua verdade com
unhas e dentes, contra tudo e to-
dos,  quaisquer que sejam as con-
sequências. Em 1906 diploma-se
Bacharel em Direito, em maio de
1907 é nomeado promotor em Arei-
as, casando-se no ano seguinte com
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Dia 28 de novembro, São
Paulo vai parar!

Professora Bebel

Convocada por um
conjunto de entidades
do setor público - entre
elas a APEOESP-, cen-
trais sindicais, sindica-
tos dos trabalhadores
das estatais, com apoio
de entidades estudantis
e movimentos sociais,
totalizando mais de 50 organiza-
ções, a greve estadual do funcio-
nalismo e trabalhadores de empre-
sas estatais ameaçadas de privati-
zação ocorre no dia 28 de novem-
bro, com a realização de uma gran-
de manifestação às 15 horas na
Assembleia Legislativa.

A greve se tornou necessária e
irreversível em função da multipli-
cidade de ataques do governo Tar-
císio de Freitas aos serviços pú-
blicos, aos direitos dos servido-
res e da população. As 50 entida-
des que até o momento participam
do Grito pelos Serviços Públicos
de Qualidade e Direitos do Fun-
cionalismo no Estado de São Pau-
lo estabeleceram uma pauta míni-
ma unificada que conta com os se-
guintes pontos centrais:

Lutar contra o corte de 10 bi-
lhões nas verbas da Educação (re-
dução de 30%, para 25% a dotação
orçamentária do setor).

Lutar contra a privatização da
SABESP.

Lutar contra as anunciadas
privatizações do Metrô e da CPTM.

Lutar contra a reforma admi-
nistrativa, elaborada em gabinetes
do Governo do Estado, sem ne-
nhum diálogo com o funcionalis-
mo, que institui o pagamento por
subsídio (e não mais salário) e
aponta para novas etapas de des-
monte dos serviços públicos e dos
direitos dos servidores.

Lutar contra terceirizações
privatizações nos serviços públicos.

Lutar contra demissões de li-
deranças sindicais, assédio moral
e autoritarismo no setor público.

Esse conjunto de ataques do
Governo Tarcísio de Freitas se
faz, em grande medida, com a
apresentação de projetos de lei
na Assembleia Legislativa, razão
pela qual as entidades realiza-
rão a manifestação no dia 28 de
novembro, às 15 horas, em fren-
te ao parlamento paulista, no
sentido de dialogar com os de-
putados e pressioná-los a não
aprovarem esses projetos do
governo. A Educação, principal
serviço público, que interessa ao
conjunto da sociedade, repre-
senta instrumento de desen-
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Ainda em guerra
Contei aqui, se-

mana passada, um
pouco da minha par-
ticipação na Segunda
Guerra. Que achava
que, em breve, seria
um soldado aliado.
Escrevi a meus pais,
que moravam no in-
terior do Estado, car-
tas preocupadas,
contando os boatos
que circulavam na cidade sobre
submarinos alemães nas costas,
sobre ameaças de bombardeio,
sobre espiões alemães e italianos
agindo em São Luís e sobre o pe-
rigo dos "quinta-colunas". Quan-
do a guerra terminou, festejei
com grande alegria, escrevi poe-
mas sobre "a aurora de um novo
dia". (Que frustrações!)

Meu pai contou-me que em
Pinheiro eles estavam "ouvindo
a guerra". Chegara um rádio im-
portado pelo farmacêutico José
Alvim, uma dessas figuras ines-
quecíveis nas pequenas cidades.
Era a grande novidade da terra
e ele o colocava na sua sala, aber-
ta a uma multidão curiosa de
amigos. Aquela geringonça fala-
va rouco, quase inaudível, com
interferências estáticas que pro-

vocavam ruídos inten-
sos. José Alvim os jus-
tificava: "Esse barulho
violento é a guerra". E
ficavam em silêncio ou-
vindo a guerra. Quan-
do a interferência de es-
tática era intensa, pro-
vocando prolongado
ruído, José Alvim expli-
cava: "É tiro de ale-
mão".

José Alvim me ajudou a nas-
cer. Àquele tempo, Pinheiro tinha
cerca de 1.200 casas, num total de
quatro mil e poucos habitantes. Pi-
nheiro estava no século XIX. Seus
hábitos e costumes remontavam
ao tempo da Colônia. Tinha ape-
nas duas ruas: a primeira termi-
nava na beira do campo, com uma
larga curva, e se dirigia para a pon-
ta da "península". Ali ficava loca-
lizada a igreja, cujo padroeiro era
Santo Inácio. Dizia-se ter sido cons-
truída pelos jesuítas, que tinham
fazendas naquelas áreas.

Minha mãe ali chegara com
oito meses de gravidez. Tinha
18 anos, e eu era o primeiro fi-
lho. Nasci cercado por duas
parteiras, dona Severa e Mãe
Calu, e uma cria de minha avó,
Emília, que depois foi minha

babá - que chamávamos cari-
nhosamente de Debum. O par-
to não foi fácil. No começo da
noite as contrações pararam.
Meu pai, meu avô e minha avó,
que também estavam presentes,
decidiram chamar o único farma-
cêutico da cidade, José Alvim, pro-
prietário da Farmácia Paz, hoje a
mais antiga do Estado.

José Alvim era um tipo mo-
reno atarracado, que gostava
de contar histórias. Ele man-
dou uma injeção de pitruitina,
que foi aplicada na barriga de
minha mãe, e as contrações vol-
taram. E assim meus olhos se
abriram para o mundo.

A guerra acabou, e ele en-
controu outra explicação para
a má transmissão do seu rádio
e a dificuldade de sintonizar as

estações:  "Agora não tem
mais guerra, mas está cho-
vendo na Bahia, não passa
nada". Era o resultado da paz.

Minha geração acreditou
que, depois da Segunda Guerra
Mundial, íamos ingressar num
tempo de paz, num mundo mais
justo, melhor e humano. E ago-
ra? O mundo é outro. Não pode-
mos mais imaginar a guerra nos
ruídos de rádios péssimos, mas
podemos ver o clarão verdadei-
ro dos ataques nas telas de TV
digital. Seria bem melhor se esti-
vesse "chovendo na Bahia".

A paz é fugidia. A guerra é
persistente. Ela ficava bonita nas
histórias de heroísmo, o cavalei-
ro Bayard defendendo sozinho
uma passagem estreita contra
dezenas de homens. Hoje não há
heroísmo. Os instrumentos de
destruição são os protagonistas
da morte das vítimas civis.

Nenhum conflito é bom e
nenhuma paz é ruim. Difícil é
convencer os homens.

———
José Sarney, ex-presi-
dente da República,
escritor, membro da
Academia Brasileira
de Letras

Maria Pureza da Nati-
vidade (Purezinha),
com quem teve os fi-
lhos Edgar, Guilherme,
Marta e Rute. Vive no
interior das cidades pe-
quenas, sempre escre-
vendo para jornais e
revistas, "Tribuna de
Santos", Gazeta de No-
tícias do Rio" e Fon-
Fon para onde tam-

bém manda caricaturas e dese-
nhos. Em 1911 morre seu avô o Vis-
conde de Tremembé e dele herda a
fazenda de Buquira, passando a fa-
zendeiro. A geada, as dificuldades,
levam-no a vender a fazenda em
1917 e a transferir-se para São Paulo
(capital). Mas na fazenda escreveu
Jeca-Tatu, símbolo nacional.

Compra a "Revista do Brasil"
e começa a editar seus livros para
adultos. Urupês inicia a fila em
1918. Surge a primeira editora na-
cional "Monteiro Lobato & Cia.",
que se liquidou transformando-se
depois em Companhia Editora Na-
cional sem sua participação. Antes
de Lobato os livros do Brasil eram
impressos em Portugal, com ele ini-
cia-se o movimento editorial brasi-
leiro. Em 1931 volta dos Estados
Unidos da América do Norte, pre-
gando a redenção do Brasil pela ex-
ploração do ferro e do petróleo. Co-
meça a luta que o deixará pobre,
doente e desgostoso. Havia interes-
se oficial em dizer que no Brasil não
havia petróleo. Foi perseguido, pre-
so e criticado poque teimava em
dizer que no Brasil havia petróleo e
que era preciso explorá-lo para dar
ao seu povo um padrão de vida à
altura de suas necessidades. Já em
1921 dedicou-se a literatura infan-
til. Retorna a ela, desgostoso dos

A trégua do Natal
René Breuel

Você sente o peso dos confli-
tos e desafios que marca-ram este
ano? Ucrânia, Israel, guerras po-
líticas, nos nossos corações…
Ufa! Nesse fim de 2023 me vem
à mente um filme, Joyeux Noël,
que retrata momentos reais da
Primeira Guerra Mundial. A in-
venção da metralhadora havia
impedido manobras bélicas cria-
tivas como as de Napoleão e res-
tringido os soldados a trinchei-
ras cheias de ratos, lama, san-
gue e sofrimento.

Mas quando chega o Natal de
1914, soldados escoceses, alemães e
franceses ouvem as canções natalí-
cias que vinham das trincheiras
inimigas e declaram uma trégua.
Por uma noite, enterram os mortos
e jogam futebol. Compartilham cho-
colate, champanhe e fotos de paren-
tes queridos. Olham-se nos olhos e
vêm a humanidade daqueles que
haviam visto detrás das miras de
rifles. O espírito do Natal prevale-
ce sobre a destruição da guerra.

Desejo algo parecido para
nós esse ano. Paz, trégua, encon-
tros. Deixar de lado as armas que
usamos para nos defender e ar-
riscar a ternura. Calmar a guerra
interior e substituí-la pela sereni-
dade. Como chegar lá? A atmos-
fera natalícia certamente ajuda:
preparar a mesa, embrulhar pre-
sentes, cantarolar Jingle Bells.
Mas a chave é viver o significado

original do Natal. Acho interessan-
te que no mesmo Oriente Médio,
em conflito na época e hoje, o nas-
cimento de Jesus trouxe um anún-
cio de paz: "Glória a Deus nas al-
turas, e paz na terra aos homens
aos quais ele concede o seu favor".

Cristãos como eu celebram
que Deus veio até nós e nos
ofereceu uma trégua. Declarou
o seu favor para corações frag-
mentados e divididos. Trouxe
esperança para refeições ten-
sas e ressentimentos ainda não
resolvidos. Não precisamos
permanecer em guerra conos-
co, uns com os outros ou com
Deus. A chegada de Cristo traz
uma manjedoura serena e uma
brisa de paz para todos os que
acolhem essa boa notícia.

———
René Breuel é um escri-
tor paulistano, mora em
Roma, na Itália. Autor de
Não é fácil ser pai (Mun-
do Cristão) e O Paradoxo
da Felicidade (Hagnos)
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José Renato Nalini

Poucos têm notícia
de que existe uma
reserva da biosfera no
chamado "Cinturão
Verde" de São Paulo.
Paulo Nogueira Neto, o
primeiro Secretário do
Meio Ambiente do Bra-
sil, antes da criação do
Ministério do Meio Ambiente, foi
um criador de unidades de con-
servação. Foi quem estruturou o
SNUC - Sistema Nacional de Uni-
dades de Conservação.

Isso integra um programa
da UNESCO: "O homem e a Bi-
osfera" e uma reserva à qual
não se presta a devida atenção
é justamente a do Cinturão
Verde Paulista. Ela integra uma
das 738 reservas da biosfera
existentes em 13e países.

Por que se chama "Cintu-
rão Verde"? Porque ela abraça
a capital paulista. Ocupa uma
área superior a dois milhões
d e  h e c t a r e s  e  p a s s a  p o r
setenta e  oito  municípios,
chegando à divisa de Minas
Gerais. Também apanha uma
parte do litoral e se sobrepõe
a unidades de conservação e
demarcações indígenas.

Sua importância é imensa:
regular o clima da região e a
questão hídrica. Concentra pro-
dução de 88,6% do volume de
água e a totalidade dos reserva-
tórios que abastecem a Região
Metropolitana bandeirante.

Muita gente pode pensar
que se deve preservar apenas
a  A m a z ô n i a ,  e m b o r a  v i v a
numa reserva de biosfera que
implora por proteção.  São
Paulo é muito densamente
h a b i t a d a  e  i s s o  a c a r r e t a
fiscos.  Urbanos e rurais.  É

comum, ao percorrer
as ruas, verificar que
árvores são abatidas
e não são repostas.
Agora, com o boom
imobiliário na capital
paulista, a re g r a  é
cortar a árvore an-
t e s  d a  d e m o l i ç ã o
daquilo que existia
na área a ser ocupa-

da em breve por outro enor-
me edifício.  Desaparece um
exemplar até centenário e em
seu lugar  nada mais .  I s s o
modifica o clima, a tempera-
tura, afugenta a vida silves-
tre que se refugiou na zona

u r b a n a ,  d i a n t e  d o
desaparecimento de seu ha-
bitat ,  a  f loresta  natural .

Como ensinar sustentabili-
dade a uma população apressa-
da, requisitada pelo trabalho e de-
mais compromissos, nem sempre
aberta a refletir sobre o infinito
valor da sustentabilidade, pela qual
é tão responsável quanto o
governo? Eis a missão dos coe-
tâneos, cujo risco, em caso de in-
sucesso, é eliminar a possibilida-
de de qualquer espécie de vida
num futuro próximo.

———
José Renato Nalini é Di-
retor-Geral da Uniregis-
tral, docente da Pós-gra-
duação da Uninove e Se-
cretário-Geral da Acade-
mia Paulista de Letras
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Defenda o Cinturão Verde

adultos que o perseguem  injusta-
mente. Em 1943 funda a Editora
Brasiliense para publicar suas
obras completas, reformulando in-
clusive diversos livros infantis.
Com "Narizinho Arrebitado" lan-
ça o Sítio do Picapau Amarelo e seus
célebres personagens. Através de
Emília diz tudo o que pensa; na fi-
gura do Visconde de Sabugosa cri-
tica o sábio que só acredita nos li-
vros já escritos. Dona Benta é o
personagem adulto que aceita a
imaginação criadora das crianças,
admitindo as novidades que vão
modificando o mundo, Tia Nastá-
cia é o adulto sem cultura, que vê
no que é desconhecido o mal, o pe-
cado. Narizinho e Pedrinho são as
crianças de ontem, hoje e amanhã,
abertos a tudo, querendo ser feli-
zes, confrontando suas experiênci-
as com o que os mais velhos dizem,
mas sempre acreditando no futu-
ro. E assim o Pó de Pirlimpimpim
continuará a transportar crianças
do mudo inteiro ao Sítio do Pica-
pau Amarelo, onde não há hori-
zontes limitados por muros de con-
creto e de ideias tacanhas.

Em 4 de julho de 1948 perde-
se esse grande homem, vítima de
colapso, na Capital de São Paulo.
Mas o que ele tinha de essencial,

seu espírito jovem, sua coragem,
está vivo no coração de cada cri-
ança. Viverá sempre, enquanto
estiver presente a palavra in-
confundível de "Emília". Assim
se encontra escrita a Biografia
de Monteiro Lobado no seu li-
vro "Urupês" volume 1, pág.
301, 16ª edição, 1969 Editora
Brasiliense, da minha coleção
Obras Completas de Monteiro
Lobato, uma das grandes relíqui-
as da minha biblioteca."

Monteiro Lobato foi um
grande jornalista do jornal "O
Estado de São Paulo", conheceu
São Pedro; morreu em 04 de julho
de 1948, com apenas 66 anos de
idade e eu, revivendo toda sua obra
literária, que minha saudosa mãe
sempre contou a seus filhos sem o
conhece-lo pessoalmente, apenas
como leitora de suas obras infantis
que sempre a ajudou-a a lecionar
na zona rural, que ajudava a ensi-
nar a criança da roça, do sítio, da
zona rural, das riquezas minerais
do nosso solo brasileiro, e a nos-
sa querida São Pedro e Águas
de São Pedro, fizeram parte de
sua obra "O Escanda-lo do Petró-
leo e Ferro". Dr. Octávio Moura
Andrade, fundador de Águas de
São Pedro, para quem trabalhei,
muito sobre Lobato aprendi.

Um bom domingo a todos e
relembrem Monteiro Lobato, um
Ariano, quase Touro (na astrolo-
gia), a quem nosso país muito deve.

Aldo Nunes, contabilista,
articulista de jornais, ad-
vogado, Auditor Fiscal de
Rendas do Governo do
Estado de São Paulo, apo-
sentado. E-mail: audus-
consultoria @gmail.com
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volvimento e soberania
para o país e abre efeti-
vas perspectivas de fu-
turo para nossas crian-
ças e jovens, não pode
perder R$ 10 bilhões. O
Estado de São Paulo e
o Brasil ainda precisam
investir muitos recur-
sos para que possamos
atingir um padrão de

qualidade necessário aos interes-
ses, expectativas e necessidades
da nossa população. Por isso, es-
tamos nos empenhando na coleta
de 300 mil assinaturas em Propos-
ta de Emenda à Constituição de
iniciativa popular para que a
dotação de 30% seja mantida.

Nossa luta por uma universi-
dade federal em Piracicaba também
prossegue. Continuamos traba-
lhando junto ao Ministério da Edu-
cação e outros órgãos do Governo
Federal para que esse sonho se tor-
ne realidade, com a União encam-
pando o Campus Taquaral da UNI-
MEP, atualmente desativado.

A Região Metropolitana de Pi-
racicaba, com 24 municípios, mais
de 1,5 milhão de habitantes, 50 mil
jovens formados no ensino médio
todos os anos e sua crescente im-
portância econômica, social, tecno-
lógica, cultural e turística, necessi-
ta e merece uma instituição federal
e ensino superior.

Mas de Brasília bem uma boa
notícia. O governo do presidente
Lula retomou o programa Minha
Casa Minha Vida, que beneficiará
também Piracicaba, com a constru-
ção imediata de 372 novas unida-
des habitacionais na cidade, volta-
das a famílias de menor poder aqui-
sitivo.  Já na segunda-feira, dia 27,
nosso mandato promove na Assem-
bleia Legislativa do Estado de
São Paulo, às 10 horas, sessão
solene em comemoração aos 110
anos do nosso glorioso XV de No-
vembro de Piracicaba, quando
personalidades que fazem parte
da história do Nhô Quim estarão
sendo homenageados. Convido a
todos para este evento que levará o
nome da nossa Piracicaba.

Professora Bebel é depu-
tada estadual e segunda
residenta da APEOESP
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Força-tarefa quer evitar
casos em todo Estado

CASAS E APARTAMENTOS
APT. JARDIM IPORANGA: 1  dorm. (A/E), cozinha america-
na, sala, área de serviço, garagem e portão eletrônico. R$

250.000,00 (I.R)

APT. CENTRAL: Edifico Morada do Sol - Térreo - 2 dorm.,
w.c. social, sala para 2 ambientes  com sacada, cozinha
,área de serviço, estacionamento, portão eletrônico. R$

380.000,00  - (A.M.)

CASA VISTA PARA LAGO: Térreo: Sala de jantar, sala de tv
e sala para lanchar, ambas com magnifica vista, lavabo,

cozinha, área de serviço e abrigo. Inferior: 3 dorm. (1 suíte),
w.c. social, varandas, piscina, churrasqueira e quintal. R$

590.000,00 (R.S.)

CASA JD. IPORANGA:  Parte Térrea: 2 dorm. (1 suíte), w.c.
social, sala, copa, cozinha, área de serviço, varanda, abrigo
para 2 carros cobertos, área de churrasqueira. Parte Inferior:
quarto, banheiro, cozinha, lavanderia e piscina + quintal. R$

510.000,00 (I.D)

CASA PROX. AO centro: 2 dorm., 2 banheiros, sala  de
estar, copa, cozinha, abrigo (1) + 1 quarto e cozinha exter-

nos,  R$ 450.000,00 (M.E).

CASA JD.PORANGABA:  2 suites, w.c. social, ampla sala
para de ambientes, cozinha americana, área de serviço,
abrigo para 2 carros, quarto e banheiro externo, pequena

piscina. R$ 550.000,00 (M.)

SHOPPING VILA RODRIGUES: LOJAS COMERCIAIS,
TÉRREAS E PISO SUPERIOR - IDEAL PARA RENDA - R$

200.000,00 CADA LOJA

TERRENOS
Área Comercial: 1.363 m2 - ótimo local, 3 frentes -

R$ 2.300.000,00 (B)
Terreno Jd. California  -   274 m2 - R$ 120.000,00 (D)

Terreno na Avenida: 678 m2, 2 frentes: R$ 450.000,00 (N.C.)
Terreno Iporanga - 410,00 m2 (aclive) - R$ 210.000,00 (W.R)

Terreno Comercial: 450m2, declive. R$ 180.000,00 (A.M)
Terreno Cond. Terra das Águas - 420 m2 -

R$ 130.000,00 (J.)
TERRENO JD. PORANGABA:  267 M2 - R$ 130.000,00 (E.A)

TERRENO JD. PORANGABA : 254 M2 (MURETA E CAL-
ÇADA)- R$ 110.000,00 (A.G)

TERRENO JD. PORANGABA: 285 M2 - ACLIVE -
R$ 110.000,00 (V.Z)

CHÁCARAS
LOT. CAMARGO: Chácara de 5.000 m2, com excelente residên-

cia de 3 dorm. (1 suíte), todos com armários embutidos, w. c.
social, lavabo, sala de estar com lareira, sala de jantar, cozinha
com armários, varandas em L, piscina, quiosque com churras-
queira, play ground, campo de futebol, canil, horta,  casa para

caseiro e quarto de ferramentas. R$ 795.000.00 (V.)

CHÁCARA PRIMAVERA: 5.000m2, plana -R$ 200.000,00.

CHÁCARA PRIMAVERA:    5.000m2, casa semi nova com
2 dorm. ( 1 suíte com hidro massagem), w.c. social,  sala
de estar, copa, cozinha,  varandas,    churrasqueira, pisci-

na, pomar, galinheiro, lago com peixes, c. futebol, etc.
R$ 730.000,0 ( M)

CHÁCARA FLORESTA ESCURA:  LOTES PLANOS,
LOCAL ALTO - 5.000M2 - R$ 200.000,00 - (v)

OUTRAS OPÇÕES CONSULTE NOSSO SITE:
WWW.CELIOIMOVEIS.COM.BR

Em São Pedro, serão realizadas oficinas com agentes comunitários, intensificação
das visitas e atividades nas escola, envolvendo o maior número de pessoas

Com o objetivo de evitar casos
de dengue, Chikungunya e Zika, a Se-
cretaria Estadual da Saúde realiza, de
27 de novembro a 2 de dezembro, a
Semana Estadual de Mobilização
Social contra o mosquito Aedes ae-
gypti, causador destas doenças.

A proposta é envolver o maior
número de pessoas possível no
combate ao mosquito e eliminar
qualquer potencial criadouro.

O material elaborado para a
campanha destaca que "enfrentar
o mosquito Aedes aegypti é uma
tarefa contínua e coletiva, bus-
cando prevenir doenças que po-
dem aumentar no verão, prin-
cipalmente quando as condições
climáticas são favoráveis ao au-
mento dos mosquitos"

Em São Pedro, entre as ações
que serão realizadas está a intensi-
ficação de visitas em pontos consi-
derados estratégicos e com maior
número de registro de casos, uma
oficina com os agentes comunitá-
rios de saúde no dia 28 de novem-
bro, apresentada pelo Controle de
Endemias e ações nas escolas, como
atividades sobre maneiras de evi-
tar as doenças adaptadas para di-
ferentes faixas etárias.

O Controle de Endemias, de-
partamento da Secretaria de Saú-
de e Desenvolvimento Social de São
Pedro, realizou no mês de outubro
o ADL (Avaliação da Densidade
Larvária) e identificou os principais
recipientes que podem se tornar cri-
adouros do mosquito vetor em São
Pedro. São eles: Latas, frascos e
potes de plásticos, materiais reci-
cláveis, lonas ou encerados, peças
de sucata, piscina desmontável,
pneus, pratinhos de vasos e vasos
ou potes com plantas.

Em São Pedro, foram notifi-
cados 272 casos positivos de den-
gue e 410 negativos em 2022. Este
ano, até o dia 22 de novembro, fo-
ram 21 casos positivos e 213 nega-
tivos. Não houve registro de zika
ou chikungunya.

Para Matheus Murbach, do
Controle de Endemias, a queda sig-
nificativa nos números está basea-
da na intensificação das visitas por
parte dos agentes comunitários de

Objetivo é divulgar cada vez mais, visitar os locais e envolver o maior número de pessoas sobre o tema

saúde, com acompanhamento do
nosso departamento. "Esses no-
vos agentes de saúde estão des-
de o começo trabalhando o con-
trole da dengue casa a casa men-
salmente. O Controle de Endemias
faz a supervisão e auxilia nos
locais mais problemáticos e isso
ajuda bastante", disse.

CLASSIFICAÇÃO - Para
saber a situação dos municípios em
relação à dengue, o  município e
o Estado realizam, em cada tri-
mestre do ano, levantamento
chamado de ADL (Avaliação de
Densidade Larvária). O resultado
indica se o município está em risco,
alerta ou condição satisfatória,
classificação recebida por São Pe-
dro no último trimestre.

No entanto, esta medida
não deve fazer com que a popu-
lação "baixe a guarda" em rela-
ção às medidas adotadas para
evitar os criadouros. A reco-
mendação das autoridades de
saúde é criar uma rotina para
realizar as atividades de checa-
gem da existência de criadou-
ros e seguir a risca os procedi-
mentos que garantem melhores
condições de saúde para todos.

Divulgação

Recomendações para evitar
os criadouros do mosquito

- O prato do vaso de planta também pode ser foco do mos-
quito. Elimine o prato ou use um prato justo ao vaso, de
forma que não haja espaço entre o vaso e o prato;

- É importante deixar a caixa d'água bem fechada e realizar
a limpeza regularmente;

- Descarte pneus usados em postos de coleta da Prefeitura;

- Objetos que acumulam água, como potes e garrafas, tam-
bém devem ser retirados dos quintais;

- Lixo: Material para reciclagem deve ser mantido em saco
fechado e em local coberto.

- Ao apresentar os sinais e sintomas (dengue, Zika ou Chi-
kungunya) é importante procurar um serviço de saúde para
diagnóstico e tratamento adequados, todos
oferecidos de forma integral e gratuita por meio do Sistema
Único de Saúde (SUS).
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O bispo da Diocese de Piraci-
caba, Dom Devair Araújo da Fon-
seca, anunciou ontem (23) as trans-
ferências dos padres entre paróqui-
as e as alterações das funções de
alguns clérigos. O início das mu-
danças está previsto para fevereiro
de 2024, segundo comunicado di-
vulgado pela Chancelaria do Bis-
pado. “As transferências que te-
mos de fazer de tempos em tem-
pos buscam cumprir diretrizes es-
tabelecidas pelo Código de Direito
Canônico e, como sempre enfati-
zamos, têm como objetivo de pro-
mover o bem das comunidades pa-
roquiais, enriquecendo a caminha-
da de fé tanto dos fiéis quanto dos
sacerdotes”, recordou Dom Devair.

As trocas ocorrerão em 19
paróquias de oito cidades do ter-
ritório diocesano: Piracicaba, Rio
Claro, Santa Bárbara d’Oeste, São
Pedro, Águas de São Pedro, Ca-
pivari, Santa Maria da Serra e
Santa Gertrudes. Na administra-
ção da Cúria Diocesana e tam-
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Dom Devair anuncia nomeações e transferências em 19 paróquias
Divulgação

As trocas ocorrerão em 19 paróquias de oito cidades do território diocesano

Paróquia São João Batista Precursor (Piracicaba)
Administrador paroquial: Pe. Gilson Zem Parede Garcia. Apresentação:
15 de dezembro de 2023
Diácono: Wagner Perez. Apresentação: 15 de dezembro de 2023

Paróquia Bom Jesus do Monte (Piracicaba)
Novo pároco: Pe. Willian Bento. Posse: 31 de janeiro de 2024
Novo vigário: Pe. Ronaldo Callegaro. Apresentação: 31 de janeiro de 2024

Paróquia Imaculado Coração de Maria (Piracicaba)
Novo pároco: Pe. Ronaldo Francisco Aguarelli. Posse: 3 de fevereiro de 2024
Diácono: Waldecir Aparecido Agostinho. Apresentação: 3 de fevereiro de 2024

Paróquia Santo Antônio – Catedral (Piracicaba)
Novo pároco: Pe. Henrique Dionisio Assi. Posse: 4 de fevereiro de 2024
Novo vigário: Pe. Leandro Rasera Adorno. Apresentação: 4 de fevereiro
de 2024

Paróquia Imaculado Coração de Maria (Rio Claro)
Diácono: Florivaldo Bertoletti. Apresentação: 4 de fevereiro de 2024

Paróquia Santa Bárbara (Santa Bárbara d’Oeste)
Diácono: Silvio Luiz Plotegher. Apresentação: 4 de fevereiro de 2024

Paróquia Menino Jesus de Praga (Piracicaba)
Novo pároco: Pe. Rodrigo Simões Anholetto. Posse: 5 de fevereiro de 2024

Paróquia São Sebastião (Santa Bárbara d’Oeste)
Novo pároco: Pe. Cândido Aparecido Mariano. Posse: 6 de fevereiro de
2024

Paróquia São Francisco de Assis (Rio Claro)
Novo pároco: Pe. Marcos Roberto da Silva. Posse: 7 de fevereiro de 2024

Paróquia São João Batista (Santa Bárbara d’Oeste)
Novo pároco: Pe. Claudio César de Carvalho. Posse: 8 de fevereiro de 2024

Paróquia São Pedro (São Pedro)
Novo pároco: Pe. Mauro Bombo. Posse: 9 de fevereiro de 2024

Paróquia São Benedito (Capivari)
Administrador paroquial: Pe. Geraldo Luís Boletini. Apresentação: 15 de
fevereiro de 2024

Paróquia Divino Pai Eterno (Piracicaba)
Administrador paroquial: Pe. Alcídio Laurindo Filho (Nino). Apresentação:
16 de fevereiro de 2024

Paróquia Santa Clara (Piracicaba)
Pároco: Pe. Aramis Bastos da Silva. Posse: 19 de fevereiro de 2024

Paróquia Nossa Senhora Aparecida (Rio Claro)
Pároco: Pe. Gutembertg da Silva Santos. Posse: 20 de fevereiro de 2024

Paróquia São João Batista (Ártemis, Piracicaba)
Administrador paroquial: Pe. André Luis Peira Ruffino. Apresentação: 21
de fevereiro de 2024

Paróquia São Joaquim e Santa Gertrudes (Santa Gertrudes)
Novo vigário: Pe. Cícero Araújo da Silva. Apresentação: 23 de fevereiro
de 2024

Paróquia Imaculada Conceição (Águas de São Pedro)
Administrador paroquial: Frei Marcus Vinícius Andrade Santos, CMES.
Apresentação: 24 de fevereiro de 2024

Paróquia Santa Maria (Santa Maria da Serra)
Administrador paroquial: Frei Marcus Vinícius Andrade Santos, CMES.
Apresentação: 25 de fevereiro de 2024

Cúria Diocesana e funções pastorais
Vigário-geral: Pe. Claudemir da Silva
Moderador da Cúria: Pe. Agnaldo Rogério dos Santos
Chanceler do Bispado: Pe. Rodrigo Stefanini Françoia
Ecônomo: Diácono Silvio Luiz Plotegher
Responsável pelo patrimônio: Pe. William Martins
Coordenador de Pastoral: Pe. Rodrigo Simões Anholetto
Comissão de Arte Sacra: Pe. William Martins
Comissão para o Jubileu: Diácono Silvio Luiz Plotegher
Colégio de Consultores: Pe. Agnaldo Rogério dos Santos
Conselho de Presbíteros: Pe. Agnaldo Rogério dos Santos
Comissão de Tutela de Menores: Pe. Rodrigo Stefanini Françoia
Representante do Codepac: Pe. Ronaldo Francisco Aguareli
Comissão de Arte Sacra (Coordenador): Tiago Torina (leigo)

bém no governo pastoral também
foram anunciadas algumas alte-
rações, entre elas as mudanças do
Vigário-geral da Diocese, do pa-
dre coordenador diocesano de

Pastoral, no moderador da Cúria,
na Chancelaria e no Economato.

“Nossa missão requer a comu-
nhão, por isso, desejo a todas as
comunidades e aos novos nomea-

dos a paz. Ao povo de Deus, peço
as orações por eles e por mim. Deus
os abençoe”, escreveu o bispo de
Piracicaba ao final do comunicado
que detalhou as transferências.

PARÓQUIAS E TRANSFERÊNCIAS
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O que é o
código-fonte
da urna e
o que é TPS

O código-fonte da urna é o con-
junto de comandos escritos em lin-
guagem de programação de com-
putador que dizem como os pro-
gramas devem funcionar. Todo
aplicativo de celular, sistema ope-
racional e até páginas na internet
também têm um. Esse código nada
mais é, então, que o conjunto de
instruções às quais os sistemas elei-
torais contidos na urna eletrônica,
desenvolvidos pelo Tribunal Supe-
rior Eleitoral (TSE), obedecem.

Para se ter uma comparação,
o código-fonte seria algo similar a
uma grande receita de bolo. Ele vai
estabelecer as regras para que os
sistemas da urna eletrônica sem-
pre façam as coisas da mesma for-
ma. Assim, quando o eleitor vai até
a urna votar, todas as etapas do
processo - por exemplo, apresenta-
ção do cargo na tela, registro do
voto digitado, apuração do total de
votos - ocorrem de forma sequen-
cialmente definida no código-fon-
te. Linha após linha, a máquina in-
terpreta os comandos e opera con-
forme determinado.

Além disso, um conjunto de
barreiras de segurança faz com que
a urna eletrônica execute somente
o código autêntico da Justiça Elei-
toral. Isso impossibilita que seja ge-
rada, por um programador, uma
outra versão do sistema.

E como ter acesso ao có-
digo-fonte da urna?

Desde 2002, antes de cada elei-
ção, é realizada a abertura do códi-
go-fonte e dos sistemas eleitorais
da urna eletrônica para inspeção
por entidades fiscalizadoras. Este
ano, o código foi aberto em 4 de
outubro, um ano e dois dias antes
do próximo pleito.

As instituições fiscalizadoras,
que representam a sociedade civil,
vão ao edifício-sede do Tribunal
Superior Eleitoral (TSE), em
Brasília (DF), onde analisam
toda a codificação - das urnas
eletrônicas aos sistemas eleito-
rais, como o de totalização
(soma) dos votos do eleitorado.

A análise ocorre na sala Mul-
tiúso, localizada no subsolo do Tri-
bunal. Os comandos ficam abertos
para que  essas entidades - insti-
tuições públicas, órgãos federais,
partidos políticos e universidades -
possam avaliá-los e conferir se a
codificação desenvolvida pela Jus-
tiça Eleitoral está de acordo com a
finalidade proposta.

O código poderá ser inspecio-
nado até a cerimônia de lacração
dos sistemas eleitorais, em agosto
de 2024. Nessa modalidade de au-
ditoria o eleitorado participa de for-
ma indireta do processo, represen-
tado pelas entidades fiscalizadoras.

O que é o Teste Público de Se-
gurança (TPS)?

Outra modalidade de audi-
toria, que acontece em paralelo
à abertura do código-fonte, é o
Teste Público de Segurança da

Código-fonte é o conjunto de comandos
escritos em linguagem de programação para
o funcionamento da urna e o Teste Público de
Segurança da Urna (TPS) é uma auditoria
aberta à participação do eleitorado

Urna (TPS), que alcança a sua
sétima edição, em 2023. Nele, a
participação do eleitorado é de
forma direta. Qualquer brasilei-
ra ou brasileiro maior de 18 anos
pode apresentar um plano de ata-
que aos sistemas eleitorais envolvi-
dos na geração de mídias, votação,
apuração, transmissão e recebi-
mento de arquivos.

Este ano, foram 85 pré-ins-
crições, o dobro do atingido na
edição anterior de 2021. A pri-
meira fase do TPS foi a inspe-
ção do código-fonte das urnas
entre 9 e 13 de outubro e 16 a 20
do mesmo mês. É durante esse
período que os pré-inscritos ela-
boram planos de teste enviados à
Comissão Reguladora do evento.

As inscrições passam por
uma seleção conforme a rele-
vância técnica, com a divulga-
ção dos escolhidos em 10 de
novembro. Esses participarão
da semana do TPS, entre 27 de
novembro e 1° de dezembro.

Após a execução dos planos
de ataque na semana do TPS,
eventuais achados e aponta-
mentos realizados pelos inves-
tigadores serão avaliados por
uma comissão do TSE para os
aprimoramentos que se fizerem
necessários. Em maio de 2024,
acontece o Teste de Confirma-
ção do TPS, oportunidade em que
a comissão avaliadora apresenta as
soluções adotadas para reforçar
a segurança dos sistemas.

Nas seis edições já realiza-
das, desde 2009, o teste teve 148
participantes, com 96 planos de
ataque, totalizando 202 horas
de atividades executadas.

Qual a diferença entre
a abertura do código-fonte
e o TPS?

O TPS e a abertura do código-
fonte são duas oportunidades de
auditoria e fiscalização do sistema
eletrônico de votação e que ocor-
rem em períodos distintos. En-
quanto o conjunto de comandos
fica aberto até agosto de 2024, o
Teste da Urna tem data fixa e é
realizado entre 27/11 e 1º/12/2023.

O tempo de análise do códi-
go-fonte pelas entidades fisca-
lizadoras é maior - de 4 de ou-
tubro de 2023 até agosto de
2024. Participantes do TPS inspe-
cionam código em duas ocasiões:
antes do Teste (de 9/10 a 13/10 e
de 16/10 a 20/10) e durante o
Teste (27/11 - 1º/12/2023).

A abertura do código-fonte é
voltada às instituições fiscalizado-
ras, representantes da sociedade na
fiscalização. O eleitorado participa
de forma indireta do processo. Já
o TPS é uma forma direta de parti-
cipação de cidadãs e cidadãos: qual-
quer brasileira ou brasileiro maior
de 18 anos pode se inscrever. (da
Assessoria de Imprensa do Tribu-
nal Regional Eleitoral do Estado de
São Paulo - TRE-SP)
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Engenheira Agrônoma de
São Pedro irá representar o
Brasil na COP28, em Dubai
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Tribunal de Contas confirma
denúncias da Apeoesp
de que PEI é excludente
Quase 90 mil alunos de escolas de ensino integral pediram transferência
para turmas de jornada parcial entre 2022 e primeiro semestre de 2023

Divulgação

A deputada Bebel, segunda presidenta da Apeoesp, vem denunciando
há anos que o Programa de Ensino Integral é excludente

Apontamento do Tribunal de
Contas do Estado de São Paulo
(TCE-SP) confirma denúncias fei-
tas pela Apeoesp de que o PEI (Pro-
grama de Ensino Integral) nas es-
colas da rede estadual de ensino é
excludente. Conforme relatório do
TCE, quase 90 mil alunos de esco-
las de ensino integral da rede esta-
dual de São Paulo pediram trans-
ferência para turmas de jornada
parcial entre 2022 e o primeiro se-
mestre deste ano. De acordo com o
relatório, a necessidade de traba-
lhar é um dos principais motivos
que levam os estudantes a desisti-
rem da carga ampliada de estudos.

A segunda presidenta da
Apeoesp, a deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT) destaca que des-
de que o Programa de Ensino In-
tegral foi ampliado no início da
gestão do então governador João
Doria, que tem denunciado o fato
de que este programa é excluden-
te, porque obriga o jovem estudan-
te a optar entre o estudo e o traba-
lho. “Desde o início da implemen-
tação do Programa de Ensino In-
tegral (PEI), no governo de João
Doria, quando foi secretário da
Educação o senhor Rossieli Soa-
res, nosso mandato popular e a
APEOESP vimos denunciando o

caráter excludente do modelo, no
que se refere aos estudantes tra-
balhadores”, destaca Bebel.

Agora, conforme a deputada,
“o Tribunal de Contas do Estado
corrobora nossas denúncias com
números: 90 mil estudantes pedi-
ram para deixar escolas PEI, por
necessitarem trabalhar, sem con-
tar outros milhares que não pude-
ram nelas ingressar, por serem tra-
balhadores. Muitos tiveram que
abandonar os estudos, por não en-
contrarem vagas no período notur-
no. É lamentável que a senhora Clau-
dia Costin, presidente do Instituto
Singularidades e ex-diretora global
de Educação do Banco Mundial, se
recuse a enxergar a realidade e se
refira a esses 90 mil jovens como
“menos de 10% do total”. Esse raci-
ocínio é típico de quem não enxerga
pessoas por trás dos números.

A deputada estadual Profes-
sora Bebel diz que educação em
tempo integral não tem nada a ver
com a simples ampliação do tem-
po de permanência na escola. “É
preciso pensar na formação inte-
gral dos estudantes, começando
por dar-lhes condições de perten-
cer ao uma escola de educação in-
tegral”, defende a parlamentar e
segunda presidenta da Apeoesp.

Em um marco notável para a
cidade de São Pedro, a renomada
engenheira agrônoma Waleska Del
Pietro Storani está pronta para
representar o Brasil na 28ª
Conferência das Partes (COP28),
que acontece entre 30 de novem-
bro e 12 de dezembro em Dubai,
nos Emirados Árabes.

Considerado um dos eventos
mais significativos globalmente
dedicados ao debate e ação sobre
as mudanças climáticas, a COP é
uma reunião anual onde líderes
mundiais, especialistas e dele-
gações de países discutem es-
tratégias e políticas para com-
bater as mudanças climáticas e pro-
mover a sustentabilidade.

Mestre em Agricultura e Am-
biente, Waleska é uma figura de
destaque na área de desenvolvi-
mento sustentável e políticas am-
bientais. Sua experiência se esten-
de à coordenação do meio ambien-
te na cidade de São Pedro entre
2019 e 2020, quando desempenhou
um papel crucial na gestão ambi-
ental da cidade durante a admi-
nistração do ex-prefeito e hoje de-
putado estadual, Hélio Zanata.

Atualmente, a engenheira de-
dica-se à elaboração de diagnósti-
cos e projetos de políticas públicas
voltadas para o desenvolvimento
sustentável e a consecução dos ob-
jetivos estabelecidos pela Agenda
2030. Como conselheira no Conse-
lho Regional de Engenharia e Agro-
nomia de São Paulo (CREA-SP), a
profissional continua a influenciar
positivamente o cenário ambiental
e de engenharia no estado.

Ao longo de sua carreira, Wa-
leska coordenou uma série de pro-
jetos de sustentabilidade em di-
ferentes esferas, tanto no setor
público quanto no privado. Sua ha-
bilidade em integrar conhecimen-

Engenheira agrônoma
Waleska Del Pietro Storani
foi convidada para represen-
tar o país na 28ª Conferência
das Partes, em Dubai

tos técnicos com a visão estratégi-
ca necessária para alcançar resulta-
dos efetivos a coloca como represen-
tante exemplar para o Brasil na
COP28. A participação da engenhei-
ra na COP28 não apenas destaca o
compromisso do Brasil com a
causa ambiental, mas também
reconhece o papel fundamental
que profissionais especializados,
como engenheiros agrônomos, de-
sempenham na busca por soluções
inovadoras para desafios ambien-
tais. A delegação brasileira cer-
tamente se beneficiará da exper-
tise e da paixão da engenheira
enquanto ela contribui para as
discussões globais sobre o futuro
sustentável do planeta.

A cidade de São Pedro se or-
gulha de sua filha ilustre, que con-
tinua a ser uma inspiração para
a comunidade local e um exem-
plo de excelência na busca por um
futuro mais verde e sustentável.

Divulgação
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Educação SP define para 15 de fevereiro início do ano letivo
A Secretaria da Educação

do Estado de São Paulo (Seduc-
SP) já definiu o calendário leti-
vo de 2024. No próximo ano,
as aulas na rede estadual te-
rão início no dia 15 de feve-
reiro. O término está previs-
to para 17 de dezembro. As
datas foram publicadas na edi-
ção da última sexta-feira (17) no
Diário Oficial do Estado.

De acordo com a resolução
Seduc nº 59, o encerramento do
primeiro semestre será em 8 de
julho. Dessa forma, as férias do
meio do ano dos estudantes es-
tão agendadas para o período
entre 9 e 28 de julho. A volta às

Veja a organização da Seduc-SP
por bimestre do ano letivo de 24

Bimestre Data
Primeiro  15 de fevereiro a 19 de abril
Segundo                                       22 de abril a 8 de julho
Terceiro 29 de julho a 4 de outubro
Quarto                            7 de outubro a 17 de dezembro

aulas para o segundo semestre
será em 29 de julho.

Todas as unidades escola-
res devem garantir, no mínimo,
os 200 dias letivos previstos na
Lei de Diretrizes e Bases (LDB).
Se o calendário for alterado por
qualquer motivo, as atividades
suspensas podem ser realizadas
em dias alternativos, como sá-
bado, durante o recesso escolar
ou férias.  Nesse caso, a decisão
deve ser discutida pelo conse-
lho escolar e homologada pela
direção e diretoria de ensino.
Cada unidade de ensino tem
autonomia para definir a me-
lhor data de reposição.
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VENDO CASA
2 dorm, sala, coz, banh,

lavanderia, varanda, fundo
1dorm e coz, bairro Palu,

terreno 590 m2 área construída
153 m2 tratar: (19)  9.9862.4594

BRUNA HELENA - Sou cuidadora de idoso
há 12 anos,estou cursando técnico de en-
fermagem, tenho curso auxiliar de farmácia
e estou disponível para plantões noturno e
acompanhante hospitalar.(19)9-9495-5913.

ALUGO APTO.
Ubatuba na Praia Grande. F. (19)
3481-6112/ 9 9759-9092.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO.
Salão comercial (antigo cho-
ppão), em frente à lava rápida
Tio Zé, a 150 mts da matriz com
670 mts de área coberta. Tel.
(19) 3483-2136 ou 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Terreno 10x30 em Piracicaba,
R$ 99.000,00, aceita veículo na
troca. Rua João Gimenes, Jar-
dim das Flores, ao lado do 373.
Fone (19) 99827-1101.
-------------------------------------------
VENDO
sítio 2 alqueires (51.000 m2) no pé
da serra, a 3 km da cidade, com água
de nascente, córrego e energia na
porta. Registrado com georreferenci-
amento. R$ 599 mil. Contato Luiz
(011) 9999-88 701.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM
PIRACICABA POR SÃO PE-
DRO  – Com sala ampla dois
quartos uma cozinha banheiro ga-
ragem para dois carros quintal no
fundo um quarto e um banheiro
tratar no telefone (19)99862-4594
-------------------------------------------
VENDO  , 10 de tábuas de cedro, 1
pá, 1 enxada, 1 escavdeira , 1 mi-
lheiro de tijolinho, tela de arame,
12 metros de fero para coluna, 2
galões de ferro para agua, 1 esca-
da de madeira de 12 de graus, al-
guns piso, e 2 bikes de aro 26, e
uma cadeira de escritorio com ro-
das , valores a combinar -tratar
(11) 941501500 whats
-------------------------------------------
VENDO sítio 2 alqueires (51.000
m2) em São Pedro, a 3 km da
cidade, água de nascente, cór-
rego e energia na porta. Regis-
trado com georreferenciamento.
R$ 599 mil. Contato Luiz
(011) 9999-88 701.
-------------------------------------------

APARELHAGENS E CAIXAS.
Som, profissionais e residenci-
ais, usados, compra, vende, tro-
ca e loca. Ficha Som Usados. F.
(19) 3483-2136.
-------------------------------------------
VENDO
par de disco de freio original
Honda Fit na embalagem tra-
tar 199 9981-6410
-------------------------------------------
VENDO TVs.
Usadas. F. (19) 3483-2136.
-------------------------------------------

COMPRO.
Teclado e Violão usado - Ficha
Som (19) 3483-2136 ou (19)
9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Bazar Completo. Tratar fone:
(19) 9.9997-5959.
-------------------------------------------
PROCURO
Alguém para doação de palets
ou venda preço desapego tra-
tar 19 -983908427
-------------------------------------------
VENDO
Tapetes de malha diversos modelos
e tamanhos tratar (19)9742-6325.
-------------------------------------------
VENDO PARATI ano 86 AP 1.0
álcool Original quatro marcha
tratar: 19 998 94 58 26
-------------------------------------------
VITRÔ com grade Gravia-1,00x
0,60- Chapa Aço na embalagem
(nova) preço de loja r$ 700 dou
por r$ 400 tratar r$ 19971554344
ou 199825-18 383
-------------------------------------------
VENEZIANA FLEX gravia top de li-
nha 1,50 X 1,00- chapa de aço na
embalagem (nova) com pintura e
vidro de fábrica preço de loja 1700
tou por 1000 para tratar 19 971-5
54 344 ou 19-982518383
-------------------------------------------

Computador I5 segunda geração- Fonte 200w - Hd 500gb - Placa mae
h61 - 4gb memoria ram - Monitor 19 polegadas  - Mouse e teclado

Telefone: (19) 99927-9969

VENDE-SE - R$ 800,00

Prestamos serviços em São Pedro e
região portarias seguranças e eventos

CONTRATA SE:
- OPERADOR DE EMPILHADEIRA

- EMBALADOR (A)
- AUXILIAR DE ESTOQUE

- JOVEM APRENDIZ (AREA DE PRODUÇÃO)

enviar currículo contratantc@gmail.com

Troco chácara por casa
em Águas de São Pedro

Valor: 500.000,00.
Fone: 19-99768-6812.

VENDO/ TROCO  chácara de 1000
m  no Vista Alegre em São Pedro,
casa com 250 m de área construí-
da,  cômodos grandes tratar :  (19)
9.9969.4150 com Gizele.
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FALECIMENTOS

SR. AMARO COELHO
NETO faleceu no dia 17/11
na cidade de São Pedro aos
89 anos de idade e era viúvo
da Sra. Maria Carmo Assis
Coelho.Era filho dos finados
Sr. Severino Coelho da Mata
e da Sra. Severina Esmeral-
dina da Mata. Deixa os fi-
lhos: Mario Americo Coelho
e Simone Helena Coelho
Berghem. Deixa netos, bis-
neto e demais parentes. O
seu corpo foi transladado para
a cidade de Piracicaba e a sua
Cerimônia de Cremação deu-
se dia 18/11 as 16:00 h  sain-
do o corpo do Velório Memori-
al Metropolitano de Piracica-
ba –Sala Safira, seguindo
para a Cerimônia de Home-
nagens Póstumas no Salão
Nobre no Crematório Memo-
rial Metropolitano de Piraci-
caba .À família e amigos
enlutados os sentimentos
de pesar do GRUPO BOM
JESUS FUNERAIS.

SRA. LUIZA JOSEFA DA
SOUZA faleceu no dia 18/11 na
cidade de São Pedro aos 76
anos de idade e era viúva do
Sr. José de Souza. Era filha dos
finados Sr. Antonio Joaquim da
Silva e da Sra. Josefa Amalia
de Jesus. Deixa o filho: Carlos
José de Souza. Deixa neto e
demais parentes. O seu sepul-
tamento deu-se dia 18/11 sa-
indo o féretro as 16:30 do Ve-
lório Municipal de São Pedro
seguindo ao Cemitério Parque
São Pedro onde foi inumada
em jazigo da família. À família
e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SRA. RAPHAELINA BAPTIS-
TA DE CAMPOS faleceu no
dia 18/11 na cidade de Santa
Maria da Serra aos 80 anos de
idade. Era casada com o Sr.
Benedito de Campos. Era filha
do Sr. Benedito Alves Baptista
(falecido) e da Sra. Malvina
Lopes Baptista. Deixa os fi-
lhos: José Reinaldo de Cam-
pos, José Renato de Campos,
Cleide de Campos Martins,
Cleusa Maria de Campos Cas-
tro. Deixa netos, bisnetos e
demais parentes. O seu se-
pultamento deu-se dia 19/11
saindo o féretro do Velório
Municipal de Santa Maria da
Serra as 09:00h seguindo
para  o Cemitério da mes-
ma localidade onde foi inu-
mada em jazigo da família. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.

SRA. HENRIQUETA LATAN-
ZZE BERTHO faleceu no dia
18/11 na cidade de Piracica-
ba, aos 91 anos de idade e era
viúva do Sr. Silvio Bertho. Era
filha dos finados Sr. Januário
Latanzze e da Sra. Paschoina
Moretti.   Deixa os filhos: An-
tônio Carlos Bertho, Geraldo
Antonio Bertho; falecido, Silvia
Regina Bertho Carraro.Deixa
03 netos, 01 bisnetos, demais
parentes e amigos. O seu cor-
po foi transladado para a cida-
de de São Pedro e o se sepul-
tamento se deu dia 19/11 sa-
indo o féretro ás 16:30 h do
Velório Memorial Bom Jesus –
Sala 1 seguindo para o Cemi-
tério Municipal de São Pedro
onde foi inumada em jazigo da
família. Esta sala possui ser-
viço de Velório On-Line consul-
te os familiares. À família e
amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar do GRUPO BOM
JESUS FUNERAIS

SR. ARLINDO TAVELLA fale-
ceu no dia 19/11 na cidade de

SR. VALDELINO ALVES DE
SOUZA faleceu dia 16/11/
2023, na cidade de Piraci-
caba, contava 93 anos, filho
dos finados Sr. Vergilio Al-
ves de Souza e da Sra. Ma-
ria Alves da Silva, era viúvo
da Sra. Candida dos Santos
Souza; deixa os filhos: Adir
Alves de Souza, casado
com a Sra. Maria da Luz
Maia de Souza; Zulmira Al-
ves de Souza da Silva, ca-
sada com o Sr. Sebastiao
Pedro da Silva; Castorina de
Souza Jorge, casada com o
Sr. Carlos Jorge; Vergilia de
Souza Rodrigues, casada
com o Sr. Altair Rodrigues;
Esmael Alves de Souza, ca-
sado com a Sra. Gisele Ro-
drigues; Ataide Alves de
Souza, casado com a Sra.
Tereza Aparecida de Souza;
Juraci Aparecida da Silva,
casada com o Sr. Sebastiao
Ribeiro da Silva e Antonio Apa-
recido de Souza, casado com
a Sra. Josefina Vilasboas. Dei-
xa netos, bisnetos, tatarane-
tos, demais famil iares e
amigos. Sepultamento dia
17/11/2023, às 09h00 do
Velório Municipal de São
Pedro/SP, para o Cemitério
Municipal da Saudade da
cidade de São Pedro/SP. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. PEDRO JOSENILDO
ALVES faleceu dia 16/11/
2023 na cidade de Águas de
São Pedro, contava 50 anos,
filho do Sr. Pedro Cristalino
Alves e da Sra. Maria do
Perpetuo do Socorro já fale-
cida; deixa a filha: Talya Al-
ves, demais familiares e
amigos. Sepultamento dia
17/11/2023, às 15h00 do
Velório Municipal de São

FALECIMENTOS

São Pedro aos 93 anos de ida-
de e era casado com a Sra.
Jandira Galante Tavella. Era fi-
lho dos finados Sr. Fausto Ta-
vella e da Sra. Nathalia Braz.
Deixa os filhos: Adão Arlindo
Tavella e Ademir Aparecido Ta-
vella. Deixa demais parentes
e amigos. O seu sepultamen-
to deu-se dia 19/11 saindo o
féretro do Velório Municipal de
São Pedro as 16:00h seguin-
do para o cemitério da mesma
localidade onde foi inumado
em jazigo da família. À família
e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SRA. VERONICA CARDOSO
DA SILVA faleceu no dia 21/11
na cidade de São Pedro aos 48
anos de idade e era filha dos
finados Sr. Luiz Cardoso da Sil-
va e da Sra. Teodolina Ramos
de Araujo. Deixa o filho: Rome-
nique Cardoso de Jesus. Dei-
xa demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-
se dia 22/11 saindo o féretro do
velório Municipal de São Pedro
sala-2 as 14:00h seguindo
para o Cemitério Parque São
Pedro onde foi inumada em ja-
zigo da família. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

MENINO – MATEUS MELLO
SILVA faleceu no dia 21/11 na
cidade de Piracicaba e era fi-
lho do Sr. Rafael Lucio Silva e
da Sra. Dayane Simone de
Mello. Deixa demais parentes.
O seu corpo foi transladado
para a cidade de Charqueada
e o seu sepultamento deu-se
dia 21/11 as 15:00 h no cemi-
tério Municipal de Charqueada
onde foi inumado em jazigo da
família. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pe-
sar do GRUPO BOM JESUS
FUNERAIS.

SR. NELSON PARRA JUNI-
OR faleceu no dia 22/11 na
cidade de São Pedro, aos 71
anos de idade. Era viúvo da
Sra. Celice Castilho Parra.
Era filho dos finados Sr. Nel-
son Parra e da Sra. Dulce
Pavanini Parra. Deixa a filha:
Thereza Cristina Parra (fale-
cida). Deixa demais amigos
e parentes. O seu sepulta-
mento deu-se dia 23/11 sa-
indo o féretro ás 16:00 h do
Velório Memorial Bom Jesus
–Sala 1 seguindo para o Ce-
mitério Municipal de São
Pedro onde foi inumado em
jazigo da família. Esta sala
possui serviço de Velório
On-Line consulte os famili-
ares. À família e amigos
enlutados os sentimentos
de pesar do GRUPO BOM
JESUS FUNERAIS

SRA. LOURDES FERRAZ
GOLINELI faleceu no dia 22/
11 na cidade de São Pedro,
aos 93 anos de idade. Era
viúva do Sr. José Golineli.
Era filha dos finados Sr. Lin-
dorio Ferraz e da Sra. Isau-
ra Dias Ferraz. Deixa os fi-
lhos: Nancy Golineli de An-
drade, Jose Batista Goline-
li, Reinaldo Golineli e Amauri
Golineli (falecido). Deixa
netos, bisneto e demais ami-
gos. O seu sepultamento
deu-se dia 23/11 saindo o fé-
retro as 13:00h do Velório
Memorial Bom Jesus –Sala
2 seguindo para o Cemité-
rio Municipal de São Pedro
onde foi inumada em jazigo
da família. À família e ami-
gos enlutados os sentimen-
tos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS

Pedro/SP, para o Cemitério
Municipal da Saudade da
cidade de São Pedro/SP. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE MESSIA FER-
REIRA faleceu dia 17/11/
2023, na cidade de São
P e d r o / S P,  c o n ta v a  7 6
anos, filho dos finados Sr.
Sebastião Benedito Fer-
reira e da Sra. Maria Eu-
genia da Si lva Ferreira;
deixa os f i lhos: Claudia
Aparecida Ferreira; Mar-
cia Cristina Ferreira e Pau-
lo Cesar Ferreira. Deixa
demais familiares e ami-
gos. Sepultamento dia 18/
11/2023, às 10h00 do Ve-
ló r io  Mun ic ipa l  de  São
Pedro/SP, para o Cemité-
rio Municipal da Saudade
na cidade de São Pedro/
SP.  À famí l ia  e amigos
enlutados os sentimentos
de pesar da Abi l  Grupo
Unidas Funerais.

SR. JOSE SOARES BUENO
faleceu dia 20/11/2023, na
cidade de São Pedro/SP,
contava 91 anos, filho dos fi-
nados Sr. Joaquim Soares
Bueno da Sra. Rita Maria de
Jesus; deixa os filhos: Zilda
Soares Bueno ( In - Memo-
riam ) Maria Isabel Bueno
Crovino; Mirian Bueno Cro-
vino e Magali Soares Bueno
Marchete. Deixa netos, bis-
netos e tataraneto demais
familiares e amigos. Sepul-
tamento dia 21/11/2023 às
16:30 do Velório Memorial
sala 01 para o Cemitério
Parque de São Pedro, na
cidade de São Pedro/SP. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.
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Exames de
rotina apoiam
o diagnóstico
precoce
Tipo de câncer mais comum em homens no
Brasil tem suas chances de cura aumentadas
quando diagnosticado precocemente

O empresário Paulo Vieira pas-
sou por um susto em 2022. Um
descuido com os exames periódi-
cos, que ele sempre mantivera na
rotina de atenção com a saúde e
ele foi surpreendido por um cân-
cer na próstata avançado. Esse tipo
de tumor, é o mais comum entre
homens no Brasil e teve, em 17 de
novembro, no mês dedicado à
conscientização para a saúde mas-
culina, o Dia Mundial de Combate
ao Câncer de Próstata.

Em março de 2022, Paulo pro-
curou um médico porque estava
com sintomas de cálculo renal.
"Antes mesmo de completar 50
anos, já mantinha meus exames em
dia. Tive inclusive um câncer de
pele "simples" em 2016 que foi tra-
tado facilmente por estar sempre
atento aos sinais", afirma Paulo.??

O que ele não previa era que
em meio a pandemia da Covid-19,
sua esposa, Patrícia, de 55 anos,
fosse diagnosticada um câncer de
mama, com toda a rotina de acom-
panhamento da esposa e as mu-
danças e ansiedade do período,
Paulo acabou deixando de lado
seus exames preventivos. "Foi ques-
tão de dois anos para que detec-
tássemos o câncer de próstata já
com metástase em outras áreas do
corpo. Radioterapia não funciona-
va mais, fui direto para a quimio-
terapia ao lado da minha esposa,
que também já estava em trata-
mento", conta Vieira.?

Sempre positivo, Paulo man-
teve a esperança na cura da doen-
ça e da sua esposa e encarou todas
as etapas do tratamento com cora-
gem e determinação. O apoio fami-
liar dos seus quatros filhos além
da presença dos dois cachorros,
também fizeram a diferença na
trajetória e após um longo período
de tratamento, Paulo e sua esposa
agora seguem em acompanhamen-
to e celebram cada vitória, "Se hoje
estamos aqui é por causa deles.
Precisamos desse amparo que só a
nossa família sabe dar", conclui.

O câncer de próstata é o tu-
mor mais comum entre os homens,
com cerca de 1,2 milhão de novos
casos diagnosticados no mundo
todos os anos. No Brasil, o câncer
de próstata é o segundo tipo de
câncer mais comum, atrás apenas
do câncer de pele não melanoma.
O Instituto Nacional do Câncer
(Inca) estima que, entre 2023 e
2025, sejam registrados no Brasil
72 mil novos casos de neoplasias
no órgão masculino.

A doença é caracterizada pelo
crescimento anormal de células na
próstata, uma glândula do siste-
ma reprodutor masculino. No en-
tanto, quando detectado precoce-
mente, o câncer de próstata é tra-

tável e tem altas taxas de cura, por
isso um acompanhamento médico
periódico, com exames preventivos
é fundamental para garantir o di-
agnóstico precoce e aumentar as
chances de cura.

"O câncer de próstata não cos-
tuma apresentar sintomas na fase
inicial. Quando acontece, a doença
pode se manifestar por dificuldade
para urinar, sangue na urina, di-
minuição do jato da urina e neces-
sidade de urinar mais vezes ao dia.
Esses sintomas também podem es-
tar relacionados a outras doenças
consideradas benignas, por isso, é
importante a consulta regular ao
médico e equipe de saúde", destaca
o coordenador médico da Amparo
Saúde, empresa do Grupo Sabin,
Leonardo Demambre Abreu.

Além disso, o médico destaca
a importância de manter um estilo
de vida saudável e pensar a saúde
para além da doença.  "O aumento
da expectativa de vida e o envelhe-
cimento da população apontam
para a necessidade de pensar a saú-
de dentro de uma nova realidade.
É a medicina preventiva na pers-
pectiva da saúde integral que pode
fazer frente ao desafio de garantir
mais qualidade de vida para uma
população que pode viver cada vez
mais", completa o médico.??

"Cuidar da saúde não é só tra-
tar doença. Precisamos romper
barreiras sociais e culturais, para
que as pessoas entendam a impor-
tância de adotar hábitos mais sau-
dáveis que ofereçam a ela bem-es-
tar físico e mental, para uma vida
longa e plena", ressalta ele.?

"Esse é o nosso trabalho na
atenção primária à saúde. Promo-
vemos o autocuidado apoiado,
por meio de uma equipe multi-
disciplinar formada por profis-
sionais de saúde, sempre com o
paciente no centro do cuidado.
Nosso papel é ir além do cuidar, é
apoiá-lo e inspirá-lo nesta busca
pelo bem-estar e saúde como um
todo", conclui Abreu.?

Curado, o empresário Paulo Vieira
passou por um susto em 2022
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Hemonúcleo instiga doações no Dia Nacional do Doador
Em Piracicaba, o espaço também estará disponível para doação nos sábados 25 de novembro e 2 de dezembro, das 7h30 às 12h

Em uma era em que a conexão
virtual domina, o Hemocentro
Unicamp, o qual o Hemonúcleo da
Santa Casa de Piracicaba é inte-
grante, desafia a bolha digital com
a campanha "Saia dessa bolha. Doe
Sangue". Marcando o Dia Nacio-
nal do Doador de Sangue, celebra-
do em 25 de novembro, influencia-
dores da região competem para
impulsionar a presença física de
doadores nos postos de coleta.

De acordo com a assistente
social do Hemonúcleo, Luciana
Sacheto Bueno, a 'competição',
que teve início dia 6 de novem-
bro, engaja os influenciadores
a convocarem seus seguidores
a abandonarem o mundo virtu-
al temporariamente e se dirigi-
rem aos postos de coleta para
contribuírem com doações de
sangue. "O influenciador que
conseguir mais doadores até o
dia 30 de novembro será nome-
ado Embaixador do Hemocen-
tro no ano de 2024, ganhando
o título de 'Embaixador do San-
gue que Salva'", explica. Os in-
fluenciadores participantes po-
dem ser identificados no Insta-
gram do Hemocentro por meio
do perfil @hemocentrounicamp.

No intuito de facilitar e am-
pliar as oportunidades para do-
ações, vale lembrar que o He-
monúcleo funciona de segunda
a sexta das 7h30 às 13h. Em Pira-
cicaba, o espaço também estará dis-
ponível no sábado, 25 de novem-
bro, das 7h30 às 12h, e no 02 de
dezembro, das 7h30 às 12h.

Além disso, em 28 de no-
vembro, no Festival do Amor -
Dia de Doar, uma celebração
especial acontecerá na unidade
do Hemonúcleo de Piracicaba,
onde os doadores poderão par-
ticipar e contribuir para a data.
"25 entidades assistenciais de
Piracicaba se uniram para essa
data especial. Cada entidade
trará a sua contribuição; a nos-
sa será a arrecadação de san-

gue. É só chegar", diz Luciana.
Para doar, é necessário ter

entre 16 e 69 anos (menores de
idade devem estar acompanha-
dos do responsável legal), es-
tar em boas condições de saú-
de e apresentar um documen-
to oficial com foto.

O Hemonúcleo, por meio
desta competição e celebração,
busca não apenas reconhecer a
generosidade dos doadores,
mas também conscientizar a co-
munidade sobre a importância
vital da doação de sangue para
salvar vidas. "Doar sangue é um
ato fundamental e altruístico
que salva vidas. Sua importân-
cia transcende os limites indi-
viduais, impactando diretamen-
te a saúde e a sobrevivência de
inúmeras pessoas. O ideal é que
as pessoas sejam doadores re-
correntes e que doem, pelo me-
nos, de duas a três vezes no
ano", salienta Luciana.

POR QUE DOAR? Salva Vi-
das: As doações de sangue são vi-
tais para pacientes em procedimen-
tos médicos complexos, como cirur-
gias, tratamento de câncer, trans-
plantes e acidentes graves. O san-
gue doado fornece elementos es-
senciais para a recuperação e so-
brevivência desses pacientes.

Não Tem Substituto Artifici-
al: Apesar dos avanços na medici-
na, o sangue não pode ser fa-
bricado artificialmente. Portan-
to, a única fonte de obtenção é por
meio de doações voluntárias.

Tempo de Vida Limitado:
Componentes do sangue, como
plaquetas e hemácias, têm uma
validade relativamente curta,
tornando-se inviáveis para uso
após um determinado período.
Doar regularmente ajuda a
manter um suprimento cons-
tante e fresco para atender às
necessidades médicas.

Diversidade de Tipos Sanguí-
neos: Existem diferentes tipos san-
guíneos e nem sempre um paciente

necessitado terá acesso imediato
ao tipo compatível em momen-
tos de emergência. A doação re-
gular garante a existência de uma
variedade de tipos sanguíneos
prontamente disponíveis.

Sensação de Contribuição:
Doar sangue é uma maneira
tangível de fazer a diferença na
vida de alguém. Esse ato soli-
dário pode trazer satisfação pes-
soal ao saber que se está aju-
dando a salvar vidas.

Benefícios à Saúde: Além de
ajudar os receptores, a doação
de sangue também pode trazer
benefícios ao doador, como es-
timular a produção de novas
células sanguíneas, ajudando
na renovação celular.

Consciência Coletiva: Culti-
var uma cultura de doação de
sangue fortalece a noção de soli-
dariedade e empatia na sociedade.
Isso encoraja mais pessoas a se
envolverem em ações altruístas. Doar é rápido e seguro; uma única doação pode salvar até quatro vidas

Divulgação
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Com Distrito, Prefeitura transformou
área de 100 mil m2 em 453 empregos
Para prefeito Thiago Silva, conquista é resultado de planejamento estratégico,
política de atração de empresas e empenho para tirar as ações do papel

"Dono" de um lugar central na
organização social e classificado como
um regulador da vida em sociedade,
pois com base nele ocorrem muitos
planejamentos e organização de ou-
tros aspectos da vida, o trabalho sem-
pre ocupou lugar de destaque en-
tre as aspirações e preocupações
de todos. Com esta premissa em
mente, em 2013, a então adminis-
tração Helinho Zanatta/Thiago Sil-
va, investiu na criação de um Distri-
to Industrial em São Pedro.

A proposta, que de início po-
deria ter gerado alguma dúvida
pelo perfil turístico da Estância,
hoje, 10 anos depois, é uma reali-
dade que transformou uma área
de 100 mil metros quadrados sem
finalidade específica em 453 em-
pregos diretos gerados por sete
empresas em atividade. E o nú-
mero vai aumentar em breve, já
que há mais seis empresas que
estão em obras e planejam o iní-
cio das atividades para 2024.

A fórmula para chegar a estes
números almejados por tantas ci-
dades e que representam muito
para a economia do município, in-
cluem frentes como uma política de
incentivos para a atração de em-
presas, planejamento estratégico e
empenho para que as propostas se
tornassem realidade.

"Muitos não acreditavam nes-
ta realidade que vivemos hoje. Cada
inauguração do nosso Distrito In-
dustrial é uma conquista importan-
tíssima. São empresas que enxergam
o potencial de São Pedro e por isso

Entre as empresas instaladas no Distrito Industrial de São Pedro, sete são do setor automotivo que fornecem peças para a Hyundai

investem aqui. Nossa missão en-
quanto Prefeitura é dar condições
para que estas empresas venham",
pontua o prefeito Thiago Silva.

Os investimentos significati-
vos feitos pelas empresas não acon-
tecem apenas por uma "simpatia"
por São Pedro. "Antes de investir,
as empresas fazem pesquisas de
mercado, avaliam diversos aspec-
tos da cidade, como saúde, quali-
dade de vida, educação. Se as em-
presas estão vindo, é porque São
Pedro tem muitos indicadores po-
sitivos", complementa o prefeito.

DIVERSIDADE - Os empre-
gos gerados pelas empresas insta-

ladas no Distrito Industrial impac-
tam no desenvolvimento de São
Pedro e da região. "Quando o tra-
balhador está empregado, gera re-
ceita e faz com que a economia da
cidade, da região e do país funcio-
ne. Esta abertura que o prefeito
Thiago deu com oportunidades
para novas empresas virem para
São Pedro faz a diferença e garan-
te desenvolvimento da cidade e a
região", aponta o presidente do Sin-
dicato dos Trabalhadores Metalúr-
gicos de Piracicaba e Região, Wag-
ner da Silveira, o Juca.

O sindicalista destaca ainda
outros fatores econômicos, como o

impacto gerado com as contrata-
ções. "Na Doowon e na Sae Dong
são 213 trabalhadores. Só com o
pagamento do vale-alimentação,
que na última convenção coleti-
va foi estabelecida o valor de R$
430, o impacto econômico é de
R$  91.590 por mês. Há ainda a
participação nos resultados,
quando cada trabalhador rece-
be R$ 2.819 em duas parcelas,
em agosto e fevereiro, de acor-
do com as metas alcançadas e
ainda o salário, que em média,
é de R$ 3.500, o que representa
R$ 745,5 mil na economia da
cidade", informou.

IIIIINCENTIVONCENTIVONCENTIVONCENTIVONCENTIVO

Obras programadas
para os próximos
anos estimulam
novos investimentos

Duas grandes obras progra-
madas para os próximos anos - a
duplicação da SP-304 no trecho
entre São Pedro (km 199,5) a Santa
Maria da Serra (Km 225,5) e o con-
torno de Águas de São Pedro, obra
de aproximadamente 17 km que vai
tirar os caminhões da estrada en-
tre Águas e São Pedro vão tornar o
Distrito Industrial ainda mais atra-
tivo, já que a logística e a mobilida-
de vão melhorar consideravelmen-
te com estas obras.

A execução, com custo es-
timado em R$ 300 milhões,
valor que inclui custos de de-
sapropriação e da obra pro-
priamente dita, é da respon-
sabilidade da Concessionária
Eixo SP, conforme prevê o
edital que garantiu a conces-
são do trecho para a empre-
sa. As obras estão programa-
das para ter início em 2024.

Entre as ações planejadas
pela Prefeitura e previstas na
Agenda 35, projeto que se consoli-
dou como o mais importante ins-
trumento de planejamento e dire-
trizes de políticas públicas do mu-
nicípio, está a implantação de
um novo Distrito Industrial.

Há ainda outras 31 propostas
no tema Desenvolvimento Econô-
mico, como por exemplo, criação de
grupo técnico para identificar ca-
rências e necessidades de mão de
obra, criação de cursos profissio-
nalizantes e ampliação de cursos
para o primeiro emprego.

Ao longo dos últimos 12 me-
ses, essas metas foram construí-
das de forma coletiva, colabo-
rativa e democrática a partir de
diversas reuniões entre agentes
públicos, especialistas do seg-
mento e de cidadãos e da socie-
dade civil organizada.

MMMMMULULULULULTINATINATINATINATINACIONALCIONALCIONALCIONALCIONAL

Doowon inaugura fábrica em
São Pedro com 90 funcionários

A empresa multinacional
Doowon, que fabrica sistemas de
ar condicionados usados nos veí-
culos da Hyundai e Kia, inaugu-
rou oficialmente sua sede em São
Pedro na segunda-feira, 20. Foram
16 meses entre a assinatura do pro-
tocolo com a Prefeitura e o primei-
ro fornecimento de peças fabrica-
das no local para a Hyundai. A fá-
brica tem 5.118 metros quadrados
e emprega 90 pessoas.

"Em 2021 conhecemos a Doo-
won e começou um namoro com a
Prefeitura. Hoje o casamento se con-
cretiza, sem direito a separação", dis-
se o prefeito Thiago Silva na inaugu-
ração, acompanhada também pelos
vereadores Branco, presidente do
Legislativo,  Adriano Vitor, Cleuza
Barros, Du Sorocaba, Dudu, Mela-
do e Ondina, além do presidente do
Sindicato dos Metalúrgicos de Pira-
cicaba e região, Wagner da Silveira, o
Juca, representantes da Hyundai e
outras empresas do setor automoti-
vo que também estão em processo de
instalação no Distrito Industrial de
São Pedro - são 7 no total.

Presidente da Doo Won na
Coréia do Sul, Jee Myung Yoo, dis-
se ser uma grande honra receber
convidados ilustres na inaugura-
ção, agradeceu a acolhida da Pre-
feitura de São Pedro e disse que há
planos de expansão da empresa.

O prefeito Thiago Silva tam-
bém fez um histórico da criação do
Distrito Industrial, iniciada em
2013, quando o então prefeito e
hoje deputado estadual Helinho
Zanatta e ele, como vice-prefeito,
iniciaram as tratativas para cria-
ção do local que hoje abriga, além
da Doowon, a também coreana Sae
Dong e as empresa Suporte, Sig
Comunicação Visual, Equipaves e
Vinagres Montes Verdes, além de
outras 6 empresas do setor auto-
motivo, também fornecedoras da
Hyundai, que em breve vão come-
çar a funcionar no Distrito.

"Ao longo destes 10 anos, fo-
mos em busca de novos investimen-
tos e novas indústrias", destacou o
prefeito. "Esta é uma manhã mui-
to feliz para São Pedro, nesta ceri-
mônia tão importante para a cida-
de", afirmou, acrescentando que
com investimentos como a dupli-
cação da estrada de Santa Maria

da Serra e a criação da alça de aces-
so, a tendência é que os investimen-
tos cresçam ainda mais.

NÚMEROS - O presidente do
Sindicato dos Metalúrgicos, Wag-
ner da Silveira, citou alguns nú-
meros para mostrar a importância
de uma inauguração como a da
fábrica da Doowon.  "São 90 funci-
onários, que só com o vale alimen-
tação garantem R$ 480 mil ao ano
de injeção na economia da cidade;
os salários, em média, representam
R$ 410 mil mensais e a participa-
ção nos resultados mais R$ 250 mil
entre agosto e fevereiro", citou.

Para Siqueira, a Prefeitura de
São Pedro está no caminho certo.
"É uma continuidade que faz as
coisas acontecerem. A forma que
as empresas são recebidas faz a di-
ferença", disse o sindicalista que
agradeceu também o empenho da
Câmara Municipal nas ações reali-
zadas para atração de empresas.

CRESCIMENTO - Outro
ponto destacado foi o crescimento
proporcionado pela Hyundai, que
tem uma fábrica em Piracicaba, na
região. "Este é um momento difícil
para as montadoras e a Hyundai
continua trabalhando em 3 turnos.
O investimento é muito importan-
te, gera emprego e estou certo que
a empresa vai crescer ainda mais".

A vereadora Cleuza Barros fa-
lou da "imensa alegria e gratidão"
de participar da inauguração. "A se-
mente para a criação do Distrito foi
plantada em 1999, quando o bairro
Theodoro de Souza Barros foi cria-
do". Para ela, a implantação é resul-
tado do esforço coletivo e da visão
estratégica da administração mu-
nicipal desde 2013. "Minha eterna
gratidão ao Helinho Zanatta e ao
prefeito Thiago Silva".

FATURAMENTO - Ou-
tros números chamaram a aten-
ção na solenidade de inaugura-
ção da empresa. Em 2021, o fa-
turamento da Doowon foi de
R$ 46,5 milhões, valor que cres-
ceu 44% em 2022, passando para
R$ 66,8 milhões. Em 2023, novo
crescimento, desta vez de 26%, o
que representa R$ 84,2 milhões.
Para 2024, o faturamento pre-
visto é de R$ 82,2 milhões.

Prefeito Thiago Silva na inauguração da Doowon em São Pedro

Prefeito Thiago Silva e o presidente da Doowon na Coreia, Jee Myung Yoo

Autoridades, diretores e convidados visitam a fábrica em São Pedro

Os vereadores Adriano Vitor e Dudu; Paulo Afonso de Lima e Wag-
ner da Silveira, o Juca, do Sindicato dos Metalúrgicos; prefeito Thi-
ago Silva, Jee Myung Yoo, presidente da Doowon na Coreia; Jae
Men Lee, da Hyundai, Duck Ho Lee, da Doowon Brasil, vereador
Branco e Emerson Silva, do Sindicato dos Metalúrgicos

 Daniel Machado/Prefeitura de São Pedro

Esta publicação custou R$ 269,50 aos cofres públicos
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Prefeitura de São Pedro inaugura
reuniões de trabalho da Agenda 35
As reuniões tiveram início esta semana, com detalhamento das propostas coletivamente
levantadas nos últimos 12 meses entre os participantes e especialistas dos grupos

Na terça-feira, 21, a Prefeitu-
ra de São Pedro promoveu a pri-
meira reunião de trabalho da
"Agenda 35", projeto que se conso-
lidou no principal instrumento de
metas e diretrizes de políticas pú-
blicas do município. O evento, rea-
lizado na Secretaria de Turismo,
reuniu quase 100 pessoas, entre
representantes de segmentos diver-
sos da administração municipal,
do poder legislativo e do terceiro
setor, incluindo também lideran-
ças comunitárias, sociedade civil
organizada, empresários, comerci-
antes, esportistas, artistas, acadê-
micos, entre outros.

O encontro acontece um mês
após a Prefeitura apresentar ofici-
almente ao público a "Agenda 35",
em cerimônia realizada no Centro
de Convenções "Jacintho José Fá-
varo".

A partir desta semana serão
promovidas as reuniões de traba-
lho, divididas por temas, com o
detalhamento das 437 propostas
coletivamente levantadas ao longo
dos últimos 12 meses entre os par-
ticipantes e especialistas dos gru-
pos de trabalho de cada um dos
sete segmentos  - Saúde e Serviços
Sociais; Meio Ambiente; Educação;
Infraestrutura Rural e Urbana,
Habitação; Turismo, Cultura e Es-
porte; Segurança; e Desenvolvi-
mento Econômico. O principal ob-
jetivo desses encontros é detalhar
as metas definidas a curto prazo
(2023 a 2025), médio prazo (2026
a 2030) e longo prazo (2031 a 2035)
que estão na Agenda 35.

Segundo o prefeito Thiago Sil-
va, uma dos principais motivos do
sucesso da "Agenda São Pedro" foi
a iniciativa da administração mu-
nicipal, em 2021, de transformá-la
em Lei Municipal (Lei 4.197), regu-
lamentando o projeto como dire-
triz oficial e obrigatória de políticas
públicas de São Pedro.

"Graças a essa ação, apro-
vada pela Câmara de Vereado-
res e sancionada pela Prefeitu-
ra, todas essas metas ganha-
ram caráter de Lei, ou seja, de-
vem ser cumpridas obrigatoria-
mente, independentemente de
quem for o prefeito", disse o
chefe do Executivo, que lem-
brou, ainda,  que o projeto
"Agenda São Pedro" nasceu em
2013, na gestão Helinho Zanat-
ta/Thiago Silva.

"Após as reuniões temáticas
será estabelecida uma Comissão
Municipal da ´Agenda São Pe-
dro´, com lideranças e repre-
sentantes de cada setor. Para
poder exercer, com efetividade,
o trabalho de fiscalização e co-
brança do cumprimento das
metas, esse grupo também terá
um caráter legal, com direito a
Portaria publicada no Diário
Oficial", acrescentou.

O secretário de Turismo,
Ronaldo Gasparelo, celebrou o
encontro e destacou que políti-
ca e planejamento se faz com
participação popular.

"Costumo dizer que a admi-
nistração pública é uma obra ina-
cabada na qual cada um coloca um
tijolinho. A velocidade e a estrutu-
ra desta obra dependem da Prefei-
tura e podemos dizer que estamos
muito acima da média nesse quesi-
to", analisou. "Se nos últimos dez
anos chegamos no estágio de de-
senvolvimento em que estamos
hoje,  imagina onde chegaremos
com a reprogramação e consolida-
ção da segunda edição do 'Agenda
São Pedro'", disse.

Em sua fala, o secretário de
Governo e Coordenador de Es-
portes, Claudinei Arruda, rati-
ficou a opinião e mostrou-se for-
temente acompanhado de sua
equipe na primeira reunião de
trabalho da "Agenda 35".

Documento que resume as propostas da Agenda 35 é acompanhado

Prefeito Thiago Silva faz explicações no início das reuniões de trabalho

"São Pedro mudou e se encon-
tra em outro rumo de desenvolvi-
mento. Isso é nítido desde 2013,
quando Helinho Zanatta e Thiago
Silva assumiram a administração
do município", disse.

Em um evento democrático e
participativo, a palavra foi aberta a
todos os participantes e foi ampla-
mente utilizada por representantes
de diversos setores, como Fernan-
do Mota (Sociedade Civil), Miriam
Nogueira (Saúde), Daniela Gomes
de Almeida (Turismo, Cultura e
Esporte), Fabiane da Silva, (biblio-
tecária), Augusto Cesar de Paula
(futebol), entre tantos outros.

"Escolhi São Pedro como cida-
de natal e me sinto lisonjeado por
poder participar dessa construção
coletiva de políticas públicas. Gos-
tei muito da oportunidade, afinal
a cidade somos todos nós que faze-
mos", celebrou o alpinista Rodrigo
Rainieri. Na mesma linha, o ins-
trutor de skate Cri Duarte, comen-

tou sobre a iniciativa da Prefeitura
de São Pedro e estabeleceu uma li-
nha do tempo de como era o espor-
te antes e depois da gestão de Heli-
nho Zanatta e Thiago Silva. "Eu
trabalhava em outros municípios,
pois não acreditava mais em São
Pedro. Foi quando me chamaram
pra trabalhar aqui e me deram fer-
ramentas e condições para desen-
volver bons projetos. Hoje sou re-
conhecido e estou feliz aqui", disse.

A restauradora artística Alice
Regina Quadrado Marques tam-
bém exaltou o encontro e o apoio
da Prefeitura à área cultural do
município. "Fico muito feliz e gos-
taria de agradecer por todo o em-
penho e incentivo no trabalho de
reforma, restauração e acessibili-
dade do Museu Gustavo Teixei-
ra", disse ela, que tem atuado
na conservação e restauração
do acervo de um dos principais
cartões postais da cidade, já pres-
tes a ser reaberto ao público.

LLLLLOCALOCALOCALOCALOCAL

Reuniões são feitas na
Secretaria de Turismo

Reuniões de Trabalho (Agenda 35)
Local: Secretaria de Turismo

Endereço: Rua General Osório, 846 - Centro, São Pedro
Horário: 19h

Dia: Quinta-feira, 23 (realizada, ver texto acima)
Tema: Educação

Dia: Terça-feira, 28
Tema: Meio Ambiente
Dia: Quarta-feira, 29

Tema: Saúde e Serviços Sociais
Dia: Quinta-feira, 30

Tema: Segurança; Desenvolvimento Econômico; e Infraes-
trutura Rural e Urbana, Habitação

Daniel Machado/Prefeitura de São Pedro
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São Paulo terá 22,1 mil
unidades do Minha Casa,
Minha Vida na Faixa 1

O Estado de São Paulo tem
22.163 Unidades Habitacionais se-
lecionadas para a Faixa 1 do Novo
Minha Casa, Minha Vida (MCMV).
Voltadas para famílias com renda
mensal de até 2 salários mínimos
(R? 2.640 em valores atuais), as re-
sidências vão contemplar 74 mu-
nicípios do estado.

A capital do estado, São
Paulo, concentra a maior parte
das novas moradias. São 1.782
unidades. Os municípios de Gua-
rulhos (904), Santo André (600),
São Bernardo do Campo (600)

e Sorocaba (540) aparecem na
sequência das cidades com
mais empreendimentos. Lista
completa saiu no Diário Ofi-
cial da União. "Ter uma casa
é ter um ninho seu. É você
saber que não tem que procu-
rar um galho a cada primavera,
que você não tem que correr a
cada chuva. É saber que você
tem um lugar que é seu. Ali,
você vai criar o seu vasinho de
flores, vai colocar seu quadro na
parede", afirmou o presidente
Luiz Inácio Lula da Silva.

Infográfico 1 - Distribuição por estado das unidades habitacionais do MCMV no país

NACIONAL - No país inteiro,
foram selecionadas 187,5 mil novas
unidades habitacionais do MCMV
para famílias da Faixa 1. São mais de
1.200 empreendimentos que benefici-
arão 560 municípios nas cinco regiões
e nas 27 Unidades Federativas. Do
total, 184 mil unidades são desti-
nadas a famílias integrantes dos
cadastros habitacionais. As demais
3 mil unidades serão destinadas a fa-
mílias que tenham perdido seu único
imóvel por emergência ou estado de
calamidade pública, ou pela realização
de obras públicas federais nos estados
do Acre, Amazonas, Pernambuco,
Rio Grande do Sul e São Paulo.

REQUISITOS - As propostas,
recebidas pela Caixa em 2023 e sele-

cionadas pelo Ministério das Cida-
des, atenderam às novas regras es-
tabelecidas após a retomada do
MCMV. Critérios como proximida-
de dos centros urbanos, melhori-
as nas especificações dos imóveis,
infraestrutura de qualidade, va-
randa, salas para biblioteca, en-
tre outros, foram considerados.
Os projetos foram enviados pelos
governos estaduais e prefeituras e
por construtoras.

HISTÓRICO - Desde 2009,
quando o programa de habitação
foi criado, já foram construídas 6
milhões de moradias de todas as
faixas do MCMV. (Fonte: Secreta-
ria de Comunicação Social da Pre-
sidência da República)

EEEEESPORTESSPORTESSPORTESSPORTESSPORTES

São Pedro sedia finais de vôlei
adaptado neste fim de semana

No próximo fim de semana, 25
e 26 de novembro, acontece a final
da II Copa de Voleibol Adaptado
"Amigos do Esporte na Melhor Ida-
de de São Pedro". Os jogos aconte-
cem a partir das 8h no Ginásio
Municipal Antônio Carlos Siloto
Filho (Bordadão) e na quadra da
Escola Municipal de Ensino Básico
(Emeb) "Professora Ondina Men-
des Parreira". Serão 32 jogos,
disputados por 35 equipes que
representam os municípios de
Araras, Campinas, Lençóis Pau-
lista, Limeira, Mogi Guaçu,
Praia Grande e São Pedro. A
cerimônia de premiação está
prevista para as 13h30 no Gi-

násio Bordadão. Os responsá-
veis pelas equipes de São Pedro
pedem que a torcida participe e
prestigie as equipes são-pedrenses,
que estão em busca do título em
todas as categorias.

SERVIÇO
II Copa de Voleibol Adaptado
"Amigos do Esporte na Melhor
Idade de São Pedro".
Emeb "Professora Ondina Men-
des Parreira",rRua Salvador
Raimundo Cardoso, 10 - Nova
São Pedro II; Ginásio Municipal
Antônio Carlos Siloto Filho (Bor-
dadão), Avenida Paschoal An-
tonelli - Colina de São Pedro
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A riqueza que vem da diversidade brasileira
Andrea Goldschmidt

Quando eu falava de diver-
 sidade nas empresas, na
época em que trabalhei

como consultora de ESG, o con-
ceito se limitava dar atenção a va-
riações de sexo, idade, ascendên-
cia e mais umas duas ou três ca-
racterísticas consideradas rele-
vantes. De certa maneira, foi só
quando comecei a conhecer e re-
gistrar as festas populares brasi-
leiras que me dei conta do quanto
esse país é realmente diverso.

Se pensarmos no Carnaval,
por exemplo, temos dezenas de
maneiras diferentes de celebrar
a mesma data. Os desfiles das
Escolas de Samba talvez sejam
a "versão" da festa que primei-
ro vem à mente da maioria das
pessoas. Em São Paulo há tam-
bém o Carnaval dos bloquinhos
de rua e dos bailes de salão.

Os paulistas também vão
muito para o Nordeste curtir
o Carnaval dos trios elétricos
em Salvador ou o Galo da Ma-
drugada no Recife. Mas o Car-
naval brasileiro tem muito
mais versões: em Pernambuco
já fotografei o Maracatu de
Baque Solto, com seus caboclos
de lança e de pena; a Noite dos
Tambores Silenciosos, uma
festa em homenagem aos an-
tepassados vindos de África; os
Caboclinhos, que homenagei-
am os ancestrais indígenas.

No Rio de Janeiro, os Bate-
Bola são uma atração única, com
suas roupas exóticas e supercolo-
ridas. E por aí vai... Cada canti-
nho do Brasil tem sua própria for-
ma de comemorar esse momento,
mas esta é apenas uma das festas
que celebramos ao longo do ano.

E não podia ser diferente. O
Brasil é um país diverso cultu-
ralmente: uma requintada mis-
tura das ancestralidades africa-

nas, indígenas, portuguesas-ca-
tólicas e de uma multiplicidade
de imigrações posteriores. Tam-
bém é uma Nação de vasta ex-
tensão territorial e a diversida-
de geográfica e climática mol-
dam a forma como os brasilei-
ros vivem e veem o mundo.

As formas como expressa-
mos nossas alegrias, medos,
crenças e encantos é, obvia-
mente, impactada por toda
essa diversidade e é a ela que
devemos o nosso magnífico
patrimônio cultural.

As formas comoAs formas comoAs formas comoAs formas comoAs formas como
expressamosexpressamosexpressamosexpressamosexpressamos
nossas alegrias,nossas alegrias,nossas alegrias,nossas alegrias,nossas alegrias,
medos, crençasmedos, crençasmedos, crençasmedos, crençasmedos, crenças
e encantos é,e encantos é,e encantos é,e encantos é,e encantos é,
obviamente,obviamente,obviamente,obviamente,obviamente,
impactadaimpactadaimpactadaimpactadaimpactada
por toda essapor toda essapor toda essapor toda essapor toda essa
diversidadediversidadediversidadediversidadediversidade

Se entendemos que a nossa
riqueza cultural está diretamente
relacionada a essa diversidade,

por que será que resistimos tanto
em pensar nos benefícios dela em
todos os ambientes sociais?

———
Andrea Goldschmidt,
fotógrafa da cultura
popular brasileira. Há
dez anos viaja  pelo
Brasil para registrar e
pesquisar sobre a ri-
queza e exuberância
da cultura nacional;
escritora, autora de "Do
lado de dentro: na fes-
ta popular brasileira"

Os impostosOs impostosOs impostosOs impostosOs impostos
federais IPI, PISfederais IPI, PISfederais IPI, PISfederais IPI, PISfederais IPI, PIS
e Cofins serãoe Cofins serãoe Cofins serãoe Cofins serãoe Cofins serão
substituídos pelasubstituídos pelasubstituídos pelasubstituídos pelasubstituídos pela
ContribuiçãoContribuiçãoContribuiçãoContribuiçãoContribuição
sobre Bens esobre Bens esobre Bens esobre Bens esobre Bens e
Serviços (CBS)Serviços (CBS)Serviços (CBS)Serviços (CBS)Serviços (CBS)

A reforma tributária e os municípios
Dimas Ramalho

Ao longo da minha vida pú-
blica, não foram poucas as
 vezes em que ouvi prefeitos

se queixarem da divisão da re-
ceita tributária do país. Os mu-
nicípios, afinal, embora sejam
a ponta de lança da execução
das políticas públicas, recebem
uma fatia pequena do bolo.

Eles têm razão nisso. Dados
de 2021 mostram que dois terços
desse montante são de competên-
cia federal. Os estados, por sua vez,
respondem por 26,8% dele, e os
municípios, por apenas 6,9%.

Concebida para ter impacto
neutro não apenas sobre o total
da carga fiscal, mas também so-
bre os respectivos percentuais
que cabem a cada uma das três
esferas da Federação, a refor-
ma tributária ora em apreciação
pelo Congresso infelizmente não
deve alterar essa realidade.

Seus efeitos, contudo, ten-
dem a ser expressivos quando se
trata da distribuição de dinhei-
ro entre os municípios. Assim,
não surpreende que muitos agen-
tes políticos locais manifestem re-
ceios quanto a eventuais perdas de
arrecadação, sobretudo num con-
texto em que eles já encontram di-
ficuldades para obter recursos su-
ficientes para custear despesas
obrigatórias e cumprir com suas
atribuições constitucionais.

Não por acaso, esse foi um
dos assuntos discutidos num
encontro com 200 gestores pú-
blicos da região central do es-
tado de São Paulo do qual par-
ticipei há algumas semanas.

A reforma, como se sabe, tem
o objetivo de simplificar o sistema
de impostos do país. Para isso, o
texto da proposta de emenda cons-
titucional define que os cinco tri-

butos atuais sobre o consumo se-
rão substituídos por um Imposto
sobre Valor Agregado (IVA) dual.

Os impostos federais IPI,
PIS e Cofins serão substituídos
pela Contribuição sobre Bens e
Serviços (CBS), ao passo que os
atuais ICMS (estadual) e ISS
(municipal) serão substituídos
pelo Imposto sobre Bens e Servi-
ços (IBS). Haverá ainda um tercei-
ro imposto, federal, chamado de
Imposto Seletivo, que incidirá ape-
nas sobre bens e serviços conside-
rados prejudiciais à saúde da
população ou ao meio ambiente.

Embora ainda restem muitas
dúvidas sobre os desdobramen-
tos que a reforma terá para os mu-
nicípios, estudos têm mostrado que
ela tem potencial para reduzir de
forma substancial a desigualda-
de na partilha dos tributos.

Não se trata de uma ques-
tão menor. Considerados ape-
nas os impostos municipais,
isto é, o ISS e a cota-parte do
ICMS, a diferença de receita per
capita entre o município mais
rico e o mais pobre alcança nada
menos que duzentas vezes.

Um trabalho recente do Ins-
tituto de Pesquisa Econômica
Aplicada (Ipea), que é uma fun-
dação pública federal vinculada
ao Ministério do Planejamento e
Orçamento, ajuda a jogar luz so-
bre o assunto. Ainda que o estu-
do tenha sido publicado após a
aprovação da reforma pela Câ-
mara dos Deputados e erigido a
partir de premissas ligeiramente
diferentes das definidas pelo Se-
nado, ele é capaz de dar a dimen-
são dos impactos da reforma
para os municípios brasileiros.

No primeiro cenário, os pes-
quisadores analisaram qual se-
ria a receita de cada município
com o novo imposto caso a mu-

dança já estivesse em vigor no
ano passado. No total, aproxi-
madamente R$ 50 bilhões, ou
21% dos tributos municipais,
trocariam de mãos, benefician-
do 82% das cidades brasileiras,
onde vivem 67% da população.

Como se isso não bastasse,
os ganhadores, em geral, são os
municípios mais pobres -98%
dos que possuem PIB per capi-
ta inferior à média nacional e
98% das 108 cidades populo-
sas e pobres que compõem o
G100. Trata-se, como se vê, de
um efeito redistributivo notável.

Esse resultado decorre, fun-
damentalmente, da combinação
de duas mudanças: um novo tri-
buto, em substituição ao ISS e ao
ICMS, cobrado agora no desti-
no, e não mais na origem; e a
distribuição da cota-parte muni-
cipal do imposto estadual por
novos critérios, sendo a popula-
ção o principal deles. Dessa for-
ma, a reforma tende a favorecer
regiões menos desenvolvidas,
que concentram proporcional-
mente mais habitantes e consu-
mo -e, consequentemente, maior
demanda por serviços públicos.

Por outro lado, há risco de
queda de arrecadação em municí-
pios que são sedes de refinarias de
petróleo, hidrelétricas ou de gran-
des empresas de serviços. É impor-
tante amenizar esse impacto, para
o qual devem colaborar fundos a
serem criados, além do fato de que

a regra de distribuição dos recur-
sos mudará gradativamente du-
rante uma transição de 50 anos.

Quando se considera um cres-
cimento anual médio do PIB de
1,5% nas próximas décadas -um
cenário que os pesquisadores re-
putam pessimista, pois menor que
os 2,1% verificados na série histó-
rica do IBGE-, apenas um contin-
gente pequeno de 32 municípios
apresentaria perda de arrecadação
ao fim dessas cinco décadas.

Com a eventual conclusão
desse processo, segundo o estudo
do Ipea, as atuais distorções pro-
duzidas pelas diferenças de recei-
ta per capita entre os municípios
seriam consideravelmente reduzi-
das. Para se ter uma ideia, por esse
critério, a discrepância da arreca-
dação por habitante dos municí-
pios de Paulínia e Francisco Mo-
rato, que representam os extremos
no estado de São Paulo, passaria
de 37,3 vezes para 6,3 vezes.

Verdade que a reforma
também tem os seus problemas.
A contínua criação de diferen-
tes alíquotas para distintos
grupos de bens e serviços, além
de outros tantos regimes favo-
recidos, distorce o espírito ori-
ginal do projeto e gera dúvidas
sobre os seus reais avanços.
Apesar disso, a possibilidade de
trazermos equilíbrio para a re-
ceita dos municípios, benefician-
do aqueles que mais precisam de
recursos, deve ser defendida.

Muita água ainda deve ro-
lar até que a reforma tributária
entre em vigor, mas é funda-
mental que ela termine por forta-
lecer a esfera municipal. Para o
bem do Brasil e dos brasileiros.

———
Dimas Ramalho é Conse-
lheiro do Tribunal de Con-
tas do Estado de São Paulo
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Turma de 2023
marca a troca de
comando do TG
A instituição militar será chefiada pelo
1o sargento Melcsedec Mezahab Anchieta
da Costa, que assume no lugar do subtenente
Francisco Clauber Carneiro Bastos

O Tiro de Guerra de São Pe-
dro (TG 02-91) está sob novo co-
mando. A partir desta semana, a
instituição militar será chefiada
pelo 1o sargento Melcsedec Me-
zahab Anchieta da Costa, que as-
sume no lugar do subtenente Fran-
cisco Clauber Carneiro Bastos, chefe
de instrução do TG 02-91.

Coube ao prefeito de São Pe-
dro, Thiago Silva, que, como chefe
do executivo municipal exerce tam-
bém a função de diretor do TG 02-
91, participar da cerimônia de pas-
sagem de comando e da formatu-
ra dos atiradores e combatentes das
atividades de instrução de 2023.

Realizado na sede do TG 02-
91, no último sábado, 18, o evento
marcou, ainda, a entrega dos di-
plomas aos destaques do ano: o
cabo Yan Gabriel Rodrigues (Pra-
ça Mais Distinta); o atirador
Paulo Gabriel Santos Moraes
(melhor aptidão física); e o cabo
Bruno Mariano de Oliveira (melhor
atirador combatente).

Também estiveram presentes
na cerimônia o General de Exército
João Camilo Pires de Campos; o
presidente da Câmara de Vereado-
res de São Pedro, Adilson de Je-

sus. o Branco; o 1º Tenente PM
Bruno Sotopiera Tertuliano; o 1°
Sargento da PM, Anderson da Sil-
va Bozeli (Bombeiros); Claudinei
Arruda, secretário de Governo e
coordenador de Esportes e La-
zer de São Pedro; Luciano Ca-
valcante de Luna, comandante
da Guarda Civil Municipal; e os
vereadores José Roberto de
Moura,o Dudu, Cleuza Barros
e Eduardo Speranza Modesto.

TRANSIÇÃO - Ao lado do
secretário de Justiça, Cássio Cape-
llari, e do secretário de Governo e
coordenador de Esportes e Lazer,
Claudinei Arruda, o prefeito Thia-
go Silva recebeu em seu gabinete,
na manhã desta terça (21) o novo
comandante do TG 02-91, o 1o sar-
gento, Melcsedec Mezahab Anchi-
eta da Costa e o subtenente Fran-
cisco Clauber Carneiro Bastos.

Além da despedida e desejo de
boa sorte ao subtenente em sua
nova missão, em Brasília/DF, o
chefe do Executivo fez uma bre-
ve apresentação do município de
São Pedro ao 1o sargento e novo
chefe de instrução do TG 02-91, e
colocou a Prefeitura à disposi-
ção da instituição militar.
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3ª edição do Concurso tem homenagem a Carlos Nascimento
A entrega de prêmios da ter-

ceira edição do Concurso Bombei-
ros Mirins, promovido pelo Con-
sórcio Intermunicipal "Amo a
Serra" que envolve os municípi-
os de Santa Maria da Serra, São
Pedro e Torrinha, teve uma ho-
menagem especial ao jornalista
Carlos Nascimento, idealizador
do movimento Amo a Serra, cri-
ada com o objetivo de evitar as quei-
madas na Serra do Itaqueri.

"Em 2020, no décimo fogo
consecutivo que atingiu nossa pro-
priedade em Torrinha, decidi fazer
algo concreto para tentar mudar
essa situação. Juntei fotografias, ví-
deos e histórias que mostravam que
o fogo estava acabando com a Ser-
ra e fiz uma representação para o
promotor Cássio Sartori. Ele agiu e
determinou várias ações para Tor-
rinha e Brotas, cidades que esta-
vam na sua jurisdição. Assim des-
pertamos para várias ações e um
ano depois São Pedro aderiu com
força ao movimento", relatou o jor-
nalista sobre o início do projeto.

Nascimento falou também da
importância de dar continuidade
ao projeto hoje com a participação
de São Pedro, Santa Maria e Torri-
nha. "É um movimento concreto
dos municípios. Estamos defen-
dendo o que é nosso", afirmou,
destacando ainda que resultados
de ações de reflorestamento já co-
meçam a aparecer na Serra. "An-
tes alguns locais eram pretos, atin-
gidos pelo fogo, hoje dá para ver o
renascimento do trecho entre San-
ta Maria da Serra e Torrinha".

Ao agradecer a homenagem,
o jornalista disse ser importante en-
volver crianças em ações como o
concurso. "As crianças são sempre
uma semente boa. Nossa missão é
não permitir que os pequenos de-
sacreditem no nosso país".

O prefeito Thiago Silva, que
também participou da solenidade
de premiação, destacou o projeto
"Amo a Serra" e o Concurso Bom-
beiro Mirim. "Pensamos sempre
nas futuras gerações, mas é preci-
so agir hoje", disse. "Fiz questão de
prestigiar este evento porque é
muito importante. Os eventos cli-
máticos extremos estão aí para
mostrar a importância da preser-

Vencedores do Concurso
Bombeiros Mirins 2023

CATEGORIA VÍDEO
Santa Maria da Serra-SP
1. Maitê Abiati Cury- Jardim II D
2. Maria Vitória Levorato Rodrigues- Jar-
dim II B
3. Ana Laura Montanari de Souza- Jardim
II E
São Pedro-SP
1. Asafe Meris Rotta de Meira
2. Arthur Cirilo Rodrigues
3. Maria Lívia Alves da Silva

CATEGORIA DESENHO
Santa Maria da Serra-SP
1. Matheus Gabriel Cariolato Ribeiro
2. Mateus Abiati Cury
3. Davi Lucca Silva de Camargo
São Pedro-SP
1. Victoria Aparecida de Souza
2. Laura Pereira de Camargo
3. Helloyse Vitoria Rodrigues da Silva

Torrinha-SP
1. Maria Ruth Perez Gasparoto
2. Oliver Prando Peres Miranda
3. Arthur Cardoso Bacaxixi

CATEGORIA FRASE
São Pedro-SP
1. Melissa Furlan
2. Beatriz Inês Casto Pessoa
3. Fernanda Gonçalves dos Santos

CATEGORIA DESENHO
Santa Maria da Serra-SP
1. Matheus Gabriel Cariolato Ribeiro
2. Mateus Abiati Cury
3. Davi Lucca Silva de Camargo
São Pedro-SP
1. Victoria Aparecida de Souza
2. Laura Pereira de Camargo
3. Helloyse Vitoria Rodrigues da Silva

Torrinha-SP
1. Maria Ruth Perez Gasparoto
2. Oliver Prando Peres Miranda
3. Arthur Cardoso Bacaxixi

CATEGORIA MÚSICA
Santa Maria da Serra-SP
1. Sofia Zani Conceição

São Pedro-SP
1. Alice das Eiras Barbosa
2. Aniely Gabriele Santana dos Santos
3. Rebeca Fernandes Pereira

CATEGORIA POEMA
Santa Maria da Serra-SP
1. Maria Emília Levorato Rodrigues
2. Ana Lívia Fernandes Bicudo
3. Aylla Raissa Borges de Lima
São Pedro-SP
1. Rafael Zani de Mendonça
2. Maria Eduarda R. Leiser
3. Maria Sophia Luca
CATEGORIA CHARGE
São Pedro -SP
1. Izabelly Steffany
2. Johnny Faustino Sanjines
3. Raquel Garcia de Souza Raspante
Torrinha-SP
1. Adrieli Natalia Alves Moreira
2. Julia Falconi Barros
3. Sophia dos Santos

CATEGORIA AÇÃO PUBLICITÁRIA
São Pedro -SP
1. Renan Felipe de Lima
2. Laura Ribeiro Uran de Aguiar
3. Fernando de Vasconcellos Baltieri

Torrinha-SP
1. Micaelly Franco D. Earruda Muchiuti
2. Heloá Bueno Grande
3. Ana Luíza Mazarotto

CATEGORIA PODCAST
São Pedro -SP
1. Camilla Leu Ferreira dos Santos, Emmauel
Tomaz, Murilo Placido Schil, Yasmin Lobato
Nascimento, Beatriz Gasparini Vieira da Silva
2. Camilla Mendes de Lima, pedro henri-
que Alves Casacho, Joana Raccioni Pei-
xoto, Thaissa Lopes Alves, Bianca teles
de Menezes Fantato
3. Miguel Godoi Biscalchim, Emilly Tei-
xeira Rodrigues, Nicolas Yudi Azarias
Uematsu e Prof. Lucas K. l. Fellipe Sebastião
Torrinha-SP
1. Alice Educar Pereira, Camila Vitoria
Alves Moreira, Heloisa Gazola, Maria Elo-
isa Menezes.

vação do Meio Ambiente", comple-
mentou o prefeito.

INSCRITOS - As 8 categori-
as do concurso somaram mais de
320 inscritos de todas as escolas
das redes municipais de ensino das
três cidades participantes. Criado
com o principal objetivo da consci-
entização sobre o combate e a pre-
venção de incêndios na Serra do Ita-
queri, o concurso recebeu trabalhos
com abordagem em diversos for-
matos e expressões artísticas.

"Além de potentes materiais de
educação ambiental que incenti-
vam nossos alunos a crescerem e
se tornarem cidadãos conscientes,
o processo de criação desses traba-
lhos envolve muitos atores - como
toda a comunidade escolar e as fa-
mílias  -  que passam a se preocu-
par com os perigos das queimadas
criminosas e dos incêndios flores-
tais", disse o coordenador de Meio
Ambiente Rogerio Bosqueiro Júnior,
que destacou a importância da parce-
ria com as Secretarias de Educação,
com ação dos professores que in-
centivam a participação dos alunos.

Além dos trabalhos desenvol-
vidos pelos alunos, outro ponto ce-
lebrado no evento foi a temporada

sem incêndios florestais na região.
"É um marco significativo que não
poderia ter sido alcançado sem o
esforço incansável do Estado, por
meio do Programa "SP sem Fogo",
da Defesa Civil Municipal, do Cor-
po de Bombeiros e das nossas fis-
calizações municipais", disse o co-
ordenador.

Também participaram da so-
lenidade a secretária de Educação
de São Pedro, Samanta Bontorim,
os vereadores de São Pedro, Du So-
rocaba, Toninho da Sorveteria,
Adriano Vitor, Dudu e Branco; Si-

mone Neiva Rodella, da Fundação
Florestal e Gestora da APA Cuesta
Corumbataí, o 1? Sargento PM Gil-
berto da Silva Costa; Rejane Cury,
diretora Municipal de Educação e
Cultura de Santa Maria da Serra;
Verônica Levorato, diretora da
Emeb Dona Zina Saviolo Cury,
Marley Zanon, da EMEIEF de Tor-
rinha, Ana Claudia Lupino, do De-
partamento Educação de Torrinha,
Rafaela Reinato, do Departamento
de Agricultura e Meio Ambiente e
Alisangela Spigolon, gestora ambi-
ental em Santa Maria da Serra.

Prefeito Thiago Silva (direita) e o jornalista Carlos Nascimento
(esquerda), idealizador do movimento Amo a Serra, homena-
geado durante a entrega dos prêmios

Os vencedores da 3ª Edição do Concurso Bombeiros Mirins, com um total de mais de 300
inscritos e representantes de toda a Região de São Pedro

Divulgação
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Academia CT7 São Pedro reúne
100 atletas em competição

Cerca de 100 atletas marca-
ram presença na terceira edição do
CT7 Games, realizada no último dia
11, pela academia CT7 (Centro Trei-
namento 7) de São Pedro. Nas ca-
tegorias iniciante, amador e
avançado, homens e mulheres de
São Pedro, Piracicaba, Rio Claro, Ipeú-
na, Charqueada, Limeira e Americana
se reuniram para um dia intenso de
competições de cross training.

Segundo a educadora físi-
ca e proprietária da academia,
Rosana Prado, o principal ob-
jetivo do evento é de motivar os

atletas locais, assim como mo-
vimentar o turismo da cida-
de. "Apesar do calor intenso
do dia do evento, contamos
com um ambiente climatizado,
com arquibancadas, comidas e
bebidas geladas para o conforto da
plateia", contou Rosana.

Num espaço de 600 metros
quadrados, a CT7 fica na rua
Mário Zezza, 735, bairro Dorothea.
Para mais informações é só seguir
as redes sociais @ct7_saopedro.
A academia também tem uma
unidade em Brotas.

Competição de croos training reuniu cerca de 100 atletas de São Pedro, Piracicaba, Rio Claro, Ipeúna, Charqueada, Limeira e Americana na academia CT7, em São Pedro
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UBS promove
ações de prevenção

Se em outubro a cor é rosa, em
novembro é azul. Em celebração ao
mês que marca a prevenção e diag-
nóstico precoce do câncer de prós-
tata, a Prefeitura de São Pedro, por
meio da Secretaria de Saúde e De-
senvolvimento Social, iniciou na
UBS Santo Antônio uma progra-
mação especial.

Ao longo de todo o mês, du-
rante a semana, a equipe da unidade
de saúde promoverá palestras orienta-
tivas e rodas de conversa entre médi-
cos e pacientes do bairro Santo Antô-
nio, região do Alto da Serra, que
tem na UBS Santo Antônio sua
unidade de referência. Uma das
conversas realizadas com os paci-
entes teve a participação do médi-
co Benedito Marcos Rahal Farhat.

Além da decoração temática
azul em toda a unidade de saúde,
foi montada uma mesa com café,
suco, salgados, tortas, bolos e de-
mais doces, servidos a todos que
participarem da ação. Após a ativi-
dade, cada um receberá um certifi-
cado de participação.

"Cuidar da saúde também é
coisa de homem. E essa foi a ma-
neira que encontramos para esti-
mulá-los. Afinal, as atividades de
prevenção e diagnóstico precoce

ainda são a melhor maneira de
combater este que é o tipo mais co-
mum de câncer entre os homens e
uma das principais causas de mor-
te da população masculina", expli-
cou a enfermeira Marisa Galante,
coordenadora e responsável da
UBS Santo Antônio, que lembrou
que, a cada dez homens diagnosti-
cados com câncer de próstata,
nove tem mais de 55 anos.

COMO PREVENIR
 Manter peso corporal adequado
Praticar atividades físicas
Fazer higienização íntima e obser-
vação do órgão genital
Utilizar preservativo
Evitar consumo de bebidas alcoóli-
cas e cigarros
Realizar avaliação médica periódi-
ca e buscar avaliação médica espe-
cífica ao notar qualquer anomalia
SINTOMAS
Dor óssea referente ao quadril, cos-
tas, coxa ou ombros
Dificuldades ao urinar
Urina com sangue
Dor ou ardor ao urinar
Fluxo urinário fraco ou interrompido
Maior frequência urinária (princi-
palmente à noite)
Histórico de câncer na família

UBS do Bairro Santo Antonio teve palestras neste mês

Divulgação
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Eixo SP dobra frota com guinchos elétricos
Concessionária colocará em operação ainda este ano 11 novos veículos reforçando seu compromisso com questões ambientais

Até o fim deste ano, a Eixo SP
Concessionária de Rodovias colo-
cará em operação 11 novos guin-
chos elétricos ao longo de seus 1.221
quilômetros de concessão. Os veículos
chegam para reforçar a frota verde,
que já conta com um guincho leve e
duas unidades móveis de pesagem
(balança). Os guinchos novos se-
rão colocados à disposição, gradu-
almente, a partir desta semana.

O primeiro veículo do novo
lote entrou em operação na
quarta-feira passada, no posto
de Serviço de Atendimento ao Usu-
ário (SAU) de Herculândia, locali-
zado no km 506 da SP 294 - Ro-
dovia Comandante João Ribeiro
de Barros. Outros dois veículos
devem ser colocados em serviço até
a próxima segunda-feira (27).

A chegada dos novos guin-
chos leves representa mais uma eta-
pa no plano da Eixo SP de compor
um sistema rodoviário livre de car-
bono (carbon free). A preocupação
com questões ambientais tem mar-

cado a gestão da Concessionária
nestes três anos de operação. Se-
guindo os princípios de sustenta-
bilidade e de preservação do meio
ambiente, a empresa investe na pro-
posta de redução da emissão de po-
luentes nos serviços operacionais.

Além de ser movido a energia
limpa, o guincho elétrico é mais eco-
nômico. O mesmo veículo, movido
a diesel, tem custo de rodagem até
seis vezes superior, de acordo com
estudos da fabricante. A autono-
mia é de 200 quilômetros e o tem-
po de recarga da bateria é de pouco
mais de 2 horas. De acordo com o
superintendente de Operações da
Concessionária, Rogério Rodri-
gues, os novos guinchos serão dis-
tribuídos para atendimento em
todo o trecho concedido, de Piraci-
caba a Panorama. Ao todo, a Eixo
SP passará a contar com 21 guin-
chos leves, entre elétricos e conven-
cionais. As novas aquisições irão
dobrar a frota atual. Serão 12 guin-
chos elétricos e 9 guinchos leves a

combustão distribuídos ao longo
de 1.221 quilômetros. Segundo Ro-
gério, a Concessionária tem planos
para substituição gradativa da frota
convencional por veículos elétricos. "A
previsão é de que, no início de 2025,
os 9 guinchos a combustão que es-
tão em operação sejam substituí-
dos por elétricos. Com isso, toda a
frota de guinchos leves será com-
posta por versões elétricas", revela.

A preocupação da Concessio-
nária com a questão ambiental tra-
rá, em breve, outras novidades aos
seus usuários, particularmente
para os proprietários de veículos
elétricos. A Eixo SP se prepara para
fornecer pontos de recarga de ba-
teria em suas bases de atendimen-
to (SAU) ao longo das 12 rodovias
administradas pela Concessio-
nária, entre elas corredores bas-
tante movimentados como a SP
310, SP 225 e SP 294, entre ou-
tros. Esses pontos serão abaste-
cidos por energia limpa produ-
zida por placas solares. Os guinchos novos serão colocados à disposição, gradualmente, a partir desta semana
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Programação começa
no dia 1º de dezembro
Várias atividades programadas pela Prefeitura, como a chegada do
Papai Noel no dia 23; e show de acendimento de luzes no dia 1

O clima natalino tomou conta
de São Pedro. A um mês do dia em
que se celebra o nascimento do
menino Jesus, a Prefeitura de São
Pedro, via Coordenadoria de Cul-
tura anuncia a chegada do Papai
Noel na cidade, que será no próxi-
mo dia 23 de dezembro.

A partir de 1 de dezembro, às
21h, a administração municipal
inaugura, com um show de acen-
dimento de luzes e apresentação de
um Auto de Natal especialmente pre-
parado para esta ocasião, com partici-
pantes de São Pedro, uma intensa
programação de atividades natali-
nas pelas ruas e praças da cidade.
Para celebrar o espetáculo lumino-
so, os presentes assistirão também
um show do Trio de Cordas.

Orquestra de viola, coral, bal-
let, teatro, sessões de cinema, cor-
tejos e auto de Natal, oficinas de
árvores natalinas, de Papai Noel,
de biscoitos e outras peças decora-
tivas, além de diversas apresenta-
ções musicais: estas e outras ativi-
dades também prometem tornar o
Natal de São Pedro uma festa ines-
quecível.  E com direito a cartinhas
para o bom velhinho. A progra-
mação de Natal em São Pedro

tem apoio da Secretaria do Es-
tado da Cultura, Economia e
Indústria Criativas, Associação
Paulista Amigos da Arte e Proac.

"O Natal de São Pedro já se
tornou tradição em toda a região,
principalmente para as nossas cri-
anças, que se divertem muito com
as atividades e a chegada do
Papai Noel", disse o prefeito de
São Pedro, Thiago Silva.

Um outro diferencial da pro-
gramação deste ano são ações con-
juntas entre as Prefeituras de São
Pedro e Águas de São Pedro."O
turista pode esperar um dos me-
lhores natais e ano novo do Interi-
or de São Paulo. Os últimos meses
foram de intensa capacitação con-
junta entre as cidades para que
toda a rede empresarial se ali-
nhasse. Nossos hotéis e pousa-
das operarão com 100% da ca-
pacidade e muitos terão paco-
tes de Natal e Réveillon", pon-
tua Ronaldo Gasparelo, secretário
de Turismo de São Pedro.

PRESÉPIOS - Outra atração
gratuita no Museu Gustavo Teixei-
ra é uma exposição internacional
com cerca de 300 presépios, assi-
nada pelo artista piracicabano Car-

los ABC, o Carlos Alberto Bueno de
Camargo. Há peças curiosas trazi-
das de Jerusalém, Marrocos, Es-
panha, China, Japão e de vários ou-
tros países. Na ala brasileira, um
presépio oriundo do Amazonas, em
que os personagens da Sagrada
Família são retratados como indí-
genas, também chama atenção.

Há ainda uma peça chilena que
carrega um dos menores presépios
do mundo, entalhado na ponta de
um palito de fósforo.

"Com lupa é possível observar
melhor, é uma peça que desperta
muita curiosidade. Estarão expos-
tos também alguns presépios al-
ternativos que eu mesmo fabri-
quei, confeccionados, por exem-
plo, em sucata, tecido, palha,
com bolas de meias, cápsulas de
café e bijuterias. As peças retra-
tam a simplicidade que remete
ao nascimento de Jesus", com-
pleta o artista, que é coleciona-
dor desde os 6 anos de idade.

Museu Gustavo Teixeira terá exposição de Natal de 1º de dezembro a 6 de janeiro

 Divulgação

Programação de Natal vai até dia 6 de janeiro
De 01/12 a 06/01 - Exposição de
Presépios no Museu Gustavo Teixeira
1 de dezembro - Sexta-feira
21h
Show de Acendimento + Apresentação
de Trio de Cordas Zaravi
Local: em frente ao Museu Gustavo
Teixeira

2 de dezembro - Sábado
9h
Cortejo Natalino - Rua Veríssimo Prado

15h
Oficinas Natalinas - Duendes de Pinha
Local -Museu Gustavo Teixeira

21h
Parada de Natal
Local: em frente ao Museu Gustavo
Teixeira

3 de dezembro - Domingo
15h
Oficinas Natalinas - Decoração de
Biscoitos
Local: Museu Gustavo Teixeira

21h
Orquestra São Pedro de Viola Caipira
 Local: Em frente ao Museu Gustavo Teixeira

6 de dezembro - Quarta-feira
19h30
Cine Natal - Uma Invenção de Natal -
Livre
 Local: Em frente ao Museu Gustavo
Teixeira

8 de dezembro - Sexta-feira
15h
Oficinas Natalinas - Cartinhas para
Papai Noel
 Local: Museu Gustavo Teixeira

21h
Auto de Natal + Coral Infantil + Ballet
Local: Em frente ao Museu Gustavo
Teixeira

9 de dezembro - Sábado
9h
Cortejo Natalino - rua Veríssimo Prado

15h
Oficinas Natalinas - Confecção de
Doces
Local: Museu Gustavo Teixeira

21h
Teatro "Anjo Atrapalhado" + Parada de
Natal
Local: Em frente ao Museu Gustavo
Teixeira

10 de dezembro - Domingo
15h
Oficinas Natalinas - Decoração com
Feltro Local: Museu Gustavo Teixeira

21h
Coral Dorothéa Bená Ghirotti com
Participação da Oficina de Instrumentos
Local: Em frente ao Museu Gustavo
Teixeira

 13 de dezembro - Quarta-feira
19h30
Cine Natal - Klaus - 10 anos

15 de dezembro - Sexta-feira
10h
Oficinas Natalinas - Confecção de
Doces.  Local: Museu Gustavo Teixeira

15h
Oficinas Natalinas - Confecção de
Doces
Local: Museu Gustavo Teixeira

19h
Especial Musiarts
Local: Em frente ao Museu Gustavo
Teixeira

21h
Camerata de Piracicaba
Local: Em frente ao Museu Gustavo
Teixeira

16 de dezembro - Sábado
9h
Cortejo Natalino - rua Veríssimo Prado

10h
Oficinas Natalinas - Cartinhas para Papai
Noel. Local: Museu Gustavo Teixeira

15h
Oficinas Natalinas - Papai Noel de Lã
 Local: Museu Gustavo Teixeira

19h
Especial Musiarts

Local: Em frente ao Museu Gustavo
Teixeira

21h
Cantigas de Arendelle - ADRS
Local: Em frente ao Museu Gustavo Teixeira

17 de dezembro - Domingo
10h
Oficinas Natalinas - Decoração de
Biscoitos. Local: Museu Gustavo Teixeira

15h
Oficinas Natalinas - Árvore de Natal com
Pinha Local: Museu Gustavo Teixeira

21h
Ki Natal Di+
 Local: Em frente ao Museu Gustavo
Teixeira

20 de dezembro - Quarta-feira
19h30
Cine Natal - A origem doas guardiões -
Livre. Local: Em frente ao Museu
Gustavo Teixeira

 21 de dezembro - Quinta-feira
21h
Parada de Natal + Ballet
Local: Em frente ao Museu Gustavo
Teixeira

22 de dezembro - Sexta-feira
10h
Oficinas Natalinas - Boneco de Meia
Local: Museu Gustavo Teixeira

15h
Oficinas Natalinas - Dobradura
 Local: Museu Gustavo Teixeira

21h
Auto de Natal
Local: Em frente ao Museu Gustavo Teixeira

23 de dezembro - Sábado
9h
Cortejo Natalino - rua Veríssimo Prado

10h
Oficinas Natalinas - Decoração de
Biscoitos
 Local: Museu Gustavo Teixeira

15h
Oficinas Natalinas - Decoração de
Biscoitos
Local: Museu Gustavo Teixeira

 21h
Chegada do Papai Noel
Local: Em frente ao Museu Gustavo
Teixeira

26 de dezembro - Terça-feira
19h30
Cine Natal - O quebra nozes e os quatro
reinos - 10 anos
Local: Em frente ao Museu Gustavo
Teixeira

27 de dezembro - Quarta-feira
21h
Show com Banda ao Vivo
Local: Em frente ao Museu Gustavo
Teixeira

28 de dezembro - Quinta-feira
21h
Show com Banda ao Vivo
Local: Em frente ao Museu Gustavo
Teixeira

29 de dezembro - Sexta-feira
21h
Show com Banda ao Vivo
 Local: Em frente ao Museu Gustavo
Teixeira

30 de dezembro - Sábado
21h
Show com Banda ao Vivo
Local: Em frente ao Museu Gustavo Teixeira

 4 de janeiro - Quinta-feira
21h
Show com Banda ao Vivo
Local: Em frente ao Museu Gustavo Teixeira

5 de janeiro - Sexta-feira
21h
Show com Banda ao Vivo.  Local: Em
frente ao Museu Gustavo Teixeira

6 de janeiro
21h
Show de Encerramento
Local: Em frente ao Museu Gustavo
Teixeira
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Helinho Zanatta visita
Sindicatoe reforça a
defesa da democracia

O Sindicato dos Trabalha-
dores Municipais de Piracicaba,
São Pedro e Águas de São Pe-
dro recebeu, em sua sede, na
Rua Ipiranga 553, no Centro de
Piracicaba (SP), a ilustre visita
do deputado estadual Hélio Za-
natta, ontem (24). A relevân-
cia desse encontro reside no
histórico do deputado como ex-
prefeito de São Pedro, municí-
pio que integra a base territorial da
entidade sindical, assim como o
município de Charqueada.

Durante sua gestão como pre-
feito, Hélio Zanatta notabilizou-se
por cultivar princípios fundamen-
tais, destacando-se o respeito ins-
titucional e a condução democrá-
tica das discussões nas negoci-
ações que envolviam as deman-
das dos servidores municipais.
Sua abordagem, pautada pelo
diálogo e pela valorização das
classes trabalhadoras, consoli-
dou-se como um referencial
para a administração pública.

Vale ressaltar que essa não foi
a primeira vez que o deputado visi-
tou a entidade, demonstrando, as-
sim, o contínuo interesse em man-
ter sólidos laços de respeito e cola-

boração com os representantes dos
servidores municipais. A visita re-
cente teve como propósito fortale-
cer ainda mais essa parceria, rea-
firmando o compromisso de Hélio
Zanatta com os interesses e direi-
tos dos trabalhadores, através de
suas entidades representativas.

Durante o encontro, Zanatta
colocou seu mandato à disposição
dos sindicatos, comprometendo-se
a ser um defensor incansável dos
interesses dos servidores públicos.
Ele ressaltou seu comprometimen-
to em trabalhar ativamente por Pi-
racicaba, em benefício da popula-
ção e dos funcionários públicos lo-
cais, enfatizando a importância
crucial desse esforço para a preser-
vação e fortalecimento da demo-
cracia em nossa sociedade.

Dessa forma, a visita do de-
putado Hélio Zanatta à sede do Sin-
dicato dos Trabalhadores Munici-
pais não apenas reforçou os laços
de respeito e colaboração mútua,
mas também destacou a relevân-
cia do trabalho conjunto entre a
classe política e as entidades repre-
sentativas dos trabalhadores para
o fortalecimento de uma sociedade
mais justa e democrática.

Daniela Menochelli

Deputado Helinho Zanatta conversou com os representantes da entidade
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Águas passará a ter 60% de
iluminação com lâmpadas de LED

O prefeito de Águas de São
Pedro, João Victor Barboza, anun-
ciou esta semana a expansão da
cobertura de iluminação pública
com lâmpadas de LED no municí-
pio. Uma nova etapa teve início na
terça-feira (21).

A previsão é de que a estância
amplie ainda mais o projeto e che-
gue a 100% de iluminação das vias
públicas com LED até o final do
primeiro semestre de 2024.

"É mais economia para o go-
verno municipal e qualidade nos
serviços prestados. Prezamos mui-
to por uma cidade bem iluminada
e que traga cada vez mais essa sen-
sação de uma estância bem cuida-
da, organizada", disse o chefe do
Executivo água-pedrense.

A previsão é de que esta se-
gunda etapa seja concluída já nos
próximos dias. Equipes de ins-
talação já estão percorrendo os
bairros de Águas de São Pedro
fazendo a troca das lâmpadas
convencionais por LED.
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